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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! J"
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СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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В коллективе шестого цеха 
завода «Сибэлектромотор» боль
шим авторитетом пользует

ся ударник коммунистического 

труда паяльщик М. П. Ярушин. 
Сменное задание он регулярно 

выполняет на 150—200 процен

тов, работает без брака.

На снимке: М. П. Ярушин.

Фото к. Юргина.
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К а ж д ы й  нас, к а ж д у ю  м и н уту  
-с тр о и те л ь с тв у  ко м м у н и з м а

Перед нами письмо тракториста 
Мушкинской фермы Чаинского 
совхоза Ивана Печеницына. Взвол. 
нованно рассказывает молодой ме
ханизатор о своей радости, радо
сти созидательного труда во имя 
великой и светлой цели — строи, 
тельства коммунизма. «Делать 
больше сегодня — это значит зав
тра иметь больше!» — стало моим 
девизом, моим правилом в жизни», 
— пишет молодой труженик села.

Эти крылатые слова Н. С. Хру
щева, сказанные на Всесоюзном 
совещании железнодорожников, 
облетели страну, стали девизом 
всех советских людей. Коллектив 
известного всей стране депо Моск
ва—Сортировочная — инициатор 
первых коммунистических суббот
ников и всенародного движения за 
коммунистический труд — высту
пил с ценным почином: «Каждый 
час, каждую минуту — строитель, 
ству коммунизма». В этом славном 
начинании ярко проявились пре
данность советских людей  ̂ делу 
коммунизма, их стремление произ
водительнее использовать свое ра
бочее время.

Трудящиеся нашей области го- 
рячо поддерживают почин передо
вых железнодорожников. Участник 
Всесоюзного совещания железно
дорожников, инструктор вагонного 
депо станции Томск.П коммунист 
тов. Степичев, вернувшись с сове
щания, подробно рассказал своим 
товарищам о его работе, об ини
циативе передовиков. Коллектив 
депо единодушно поддержал почин 
инициаторов соревнования за ком. 
муннстический труд и взял новые 
повышенные обязательства.

Берут новые обязательства, 
вскрывают резервы по уплотнению 
рабочего времени, использованию 
механизмов на полную мощность 
другие коллективы, многие тру
дящиеся. Недавно большой , раз
говор о распространении почина 
железнодорожников состоялся на 
партийном собрании Тимирязев, 
ского леспромхоза, на котором 
обсуждались вопросы дальнейшего 
развития соревнования за комму, 
нистический труд. Коллектив цеха 
№  3 завода № 3 треста «Строй- 
деталь», обсуждая почин москви
чей, решил увеличить срок служ. 
бы механизмов на 30 процентов, 
производительность вибростолов 
— на 10  процентов.

Думать о том, какие рубежи на
до брать сегодня и завтра — зна
чит направлять усилия на преодо
ление недостатков. А недостатков, 
неиспользованных резервов у нас 
еще много. На некоторых пред, 
прнятиях, например, транжирят 
рабочее время. Слабая организа
ция труда, плохое использование 
механизмов и оборудования, нару. 
шения трудовой дисциплины при. 
водят к огромным потерям рабоче
го времени. По этим причинам, 
например, в прошлом году на 
предприятиях совнархоза ежеднев. 
но не работали 1 .2 1 0  человек.

В Томском районе на ряде ферм 
был проведен хронометраж рабоче
го дня. Выяснилось, что отдельныё 
группы рабочих при семичасовом 
рабочем дне производительно тру. 
дятся лишь 4 —5 часов.

Надо принять все меры для лищ 
видации потерь рабочего времени. 
Необходимо использовать на пол. 
ную мощность механизмы, доби. 
ваться ритмичности работы каж
дого предприятия, настойчиво 
внедрять новую технику и пере
довой опыт.

На использование этих резервов 
и направлено сейчас внимание 
трудящихся, решивших каждый 

час, каждую минуту своего рабо. 
чего времени направить на досроч
ное выполнение производственных 
заданий, на то, чтобы больше дать 
Родине высококачественной про. 
дукции с наименьшими затратами.

Партийные, профсоюзные, ком. 
сомольские организации должны 
постоянно заботиться о том, чтобы 
этот высокий душевный порыв пе
редовых людей нашел отклик у 
каждого труженика. Необходимо, 
чтобы лекторы, агитаторы широко 
разъясняли всем трудящимся важ. 
ность замечательного почина мос
квичей. Борьба за производитель
ное использование рабочего вре- 
менн должна стать постоянным де
лом всех участников социалисти. 
ческого соревнования и, прежде 
всего, борющихся за высокое зва. 
ние коллективов и ударников ком
мунистического труда.

Задача состоит в том, чтобы 
создать условия соревнующимся 
для высокопроизводительного тру
да, для успешного выполнения взя
тых ими обязательств. Важно по
заботиться, чтобы люди постоян. 
но повышали свою квалификацию, 
овладевали техническими знания
ми.

В прошлом году на заводе рези, 
новой обуви свыше 800 рабочих 
было охвачено технической уче
бой. Многие из них овладели 
3 —4 профессиями. На заводах 
подшипниковом, «Томкабель» и 
ряде других предприятий внед
ряется прогрессивная форма орга
низаций труда — передача стан
ков сменщикам на ходу. Это боль, 
шой резерв повышения производи
тельности труда.

Партийные, комсомольские, 
профсоюзные организации долж, 
ны усилить борьбу за культуру 
производства, укрепление тру. 
довой дисциплины, воспитание вы. 
сокой ответственности за свой 
труд У каждого работника.

У тружеников села сейчас мно
го забот: надо своевременно орга
низовать уход за посевами, свое
временно начать заготовку кор
мов, хорошо подготовиться к 
уборке урожая, безусловно вы. 
полнить планы и обязательства 
по производству и продаже госу
дарству продуктов сельского хо
зяйства. Решающим фактором в 
выполнении этих задач должно 
явиться широкое социалистическое 
соревнование за успешное выпол. 
нение решений мартовского Пле
нума ЦК КПСС.

Дело сейчас за тем, чтобы выше 
поднять активность каждого рабо
чего, каждого колхозника, всех 
трудящихся в борьбе за претво
рение в жизнь задач коммунисти
ческого строительства.

Каждый труженик должен глу
боко осознать, что каждый час, 
каждая минута рабочего времени 
— это весомый кирпич в светлом 
здании коммунизма.

С О В М Е С Т Н О Е
советско-сенегальское коммюнике

в  совместном советско-сенегаль
ском коммюнике, подписанном 14 
июня Председателем Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущевым и пред
седателем совета министров Респуб
лики Сенегал Мамаду Диа, отмечает
ся, что глава правительства Сенега
ла и сопровождающие его лица, 
находившиеся в СССР с 5 по 15 ию
ня по приглашению Советского пра
вительства, вырази.чи большое удов
летворение своей поездкой по Со
ветскому Союзу.

Во время бесед, которые состоя
лись между Н. С!. Хрущевым и Ма
маду Диа, было выявлено совпаде
ние взглядов, обеих сторон по ряду 
актуальных международных про
блем. Правительства обеих стран 
особо подчеркнули, что для обеспе
чения всеобщего мира и международ
ной безопасности решающее значе
ние имело бы всеобщее и полное 
разоружение под строгим междуна
родным контролем.

Подписание советсно- 
сенегальсних документов

в  Большом Кремлевском дворце 
14  июня состоялось подписание со
ветско-сенегальских документов: со
вместного коммюнике,, тортового сог
лашения, соглашения об экономиче
ском и техническом сотрудничестве, 
конвенции о культурном сотрудниче
стве.

Советско-сенегальские документы 
подписали Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев и пред
седатель совета министров, министр 
национальной обороны Республики 
Сенегал Мамаду Диа.

(ТАСС).

В коммюнике отмечается, что в 
ходе обсуждения вопросов, касаю
щихся советско-сенегальских отно
шений, стороны заявили, что они 
придают важное значение развитию 
взаимных торговых связей, экономи
ческого сотрудничества и культур
ного обмена. Исходя из этого. Совет
ский Союз и Республика Сенегал за
ключили торговое соглашение, сог
лашение об экономическом и техни
ческом сотрудничестве, конвенцию о 
культурном сотрудничестве.

Руководствуясь желанием разви
вать отношения дружбы и сотрудни
чества между СССР и Республикой 
Сенегал, правительства обеих стран 
решили установить дипломатические 
отношения. Обе стороны выразили -S 
уверенность в том, что они тем са
мым будут содействовать улучше
нию взаимопонимания мелсду наро
дами обеих стран, развитию между
народного сотрудничества, а также 
укреплению всеобщего мира.

(ТАСС).
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В территориальных производственных управлениях
Обязательства должны 

быть выполнены

ПРИЕМ В КРЕМЛЕ 
В ЧЕСТЬ МЯМЯДУ ДИЯ

МОСКВА, 14 июня. (ТАСС). Сего
дня Советское правительство устрои
ло в Большом Кремлевском дворце 
прием в честь Мамаду Диа, предсе
дателя совета министров и министра 
национа.чьной обороны Республики 
Сенегал.

Вместе с Мамаду Диа на приеме 
были вице-председатель националь
ного собрания, политический секре
тарь партии «Прогрессивный союз 
Сенегала» Усман нТом, министр го
сударственной администрации, труда 
и социальных дел Ибрагима Сарр и 
другие гости.

С советской стороны на приемб 
присутствовали Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев, то
варищи А. П. Кириленко, А. Н. Ко
сыгин, А. И. Микоян, П1. Р. Раши
дов, Л. Ф. Ильичев, министры СССР 
и РСФСР, маршалы Советского Сою
за, деятели науки и культуры, 
представители общественных орга
низаций.

На приеме, который прошел в теп
лой, непринужденной обстановке, 
Н. С. Хрущев и Мамаду Диа обменя
лись речами.

Состоялось заседание Совета Ше- 
гарского территориального колхозно
совхозного управления. Совет обсу
дил ход выполнения принятых хо
зяйствами управления обязательств 
по продаже государству продуктов 
животноводства, вопрос о заготовке 
кормов для общественного животно
водства.

Итоги пяти месяцев и десяти дней 
этого года показали, что совхозы и 
колхозы управления не выполняют 
своих обязательств по продаже про
дуктов животноводства государству. 
На 1 0  июня в целом по территори
альному управлению полугодовой 
план продажи мяса выполнен только 
на 6 0  процентов, молока —  на 8 4  
процента, шерсти —  на 79  процен
тов. Несколько лучше обстоит дело 
с продажей яиц государству. Полу
годовой план продажи их выполнен 
на 9 8  процентов.

Руководители многих хозяйств не 
мобилизуют колхозников и рабочих 
совхозов на выполнение принятых 
обязательств'. Только этим можно 
объяснить то, что в хозяйствах и да
ж е районах, находящихся примерно 
в одинаковых условиях, производст
во продуктов животноводства по
ставлено по-разному. Колхозы Ко- 
жевниковского района, например, 
за 5 месяцев получили по 9 9 4  кило
грамма молока на корову —  на 1 2 5  
килограммов больше прошлогоднего. 
Колхозы имени Шевченко, имени 
XXI съезда КПСС, «Сибирь», имени 
Дзержинского этого района уже вы
полнили полугодовой план продажи 
молока государству. За это же время 
хозяйства Шегарского района надои
ли то.чько по 6 7 8  килограммов моло
ка от коровы —  на 68 килограммов 
меньше прошлогоднего. В Кривоше- 
инском районе за это время надоили 
по 6 0 0  килограммов молока; хотя 
дойное стадо в хозяйствах района 
увеличилось на 322  коровы, вало
вое производство молока по сравне

нию с прошлым годом сократилось. 
Меньше, чем в прошлом году, про
изводят молока и хозяйства Молча- 
новского района.

Колхозы имени Шевченко Кожев- 
никовского района и «Новый путь» 
—  соседи. Но в первом хозяйстве 
надаивают молока на корову в пол
тора раза больше, чем во втором.

Почти такая же разница и в хо
зяйствах Кривошеинского района. 
Колхоз имени Жданова, например, 
получает по 11 килограммов молока 
на корову в сутки, а соседние с ним 
хозяйства— только по 6 — 7.

В хозяйствах управления много 
передовиков. Всем известны передо
вые дояры и доярки Кожевниковско- 
го района. Почему же опыт маяков 
не стал достоянием других животно
водов?

Там, где скот своевременно пере
вели на лагерное содержание, орга
низовали кpyгJJocyтoчнyю пастьбу и 
трехкратную дойку коров, давно по
шло «большое молоко». В хозяйст
вах же, руководители которых без
ответственно отнеслись к организа
ции летнего содержания коров, на
дои низки. Особенно плохо обстоит 
дело с производством, и продажей мо
лока государству в колхозах имени 
Свердлова, «Прогресс» и «Заря» 
Кривошеинского района. В колхозе 
имени Свердлова, например, полуго
довой план продажи молока выпол
нен лишь на 4() процентов. В ряде 
хозяйств управления велики затра
ты молока на внутрихозяйственные 
нужды. ■

Хозяйства не выполняют план 
продажи мяса государству. Свино
водство, этот гларный резерв резко
го увеличения производства мяса, 
все еще отстает во многих колхозах 
и совхозах. Из-за плохого содержа
ния животных во многих хозяйст
вах получают мало поросят, много их 
гибнет в раннем возрасте. В колхозе 
«Новый путь» Кожевниковского рай-

В  п о с л е д н и й  ч а с

Отъезд из Москвы главы правительства 
Республики Сенегал

МОСКВА, 15 июня. (ТАСС). Сего
дня из Москвы в Варшаву отбыл 
председатель совета министров и 

■министр национальной обороны Рес
публики Сенегал Мамаду Диа, а так- 
яге государственные деятели Сенега
ла, сопровождавшие его в поездке в 
СССР.

Жители столицы тепло проводили 
главу правительства Республики Се
негал.

Проводить высокого гостя на Вну
ковский аэродром прибыли товарищи 
Н. С. Хрущев, А. II. Косыгин, заме
ститель Председателя Совета Мини
стров СССР В. Н. Новиков, министры 
СССР и другие официальные лица.

. Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев и председатель 
совета министров Республики Се
негал Мамаду Диа обменялись на 
аэродроме речами.

Ответная телеграмма 
Г. Макмиллана //. С, Хрущеву

Премьер-министр Великобритании 
Гарольд Макмиллан прислал теле
грамму Председателю Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущеву, в кото
рой выражает согласие с его мнени
ем о том, что сформирование прави
тельства национального' единства в 
Лаосе открывает большие возможно
сти для этой страны в будущем.

Г. Макмиллан отмечает, что он раз
деляет надежду Н. С. Хрущева на 
заключение в скором времени меж
дународного соглашения, которое 
«окончательно закрепит разрешение 
проблемы Лаоса, и что другие вол
нующие нас сейчас международные 
проблемы также могут быть разре
шены путем мирных переговоров».

Пресс-конференция Кеннеди
ВАШИНГТОН, 15 июня. (ТАСС). 

Вчера в Белом доме состоялась 
очередная. пресс-конференция пре
зидента Кеннеди. Один из коррес
пондентов, в связи с обменом по
сланиями между Н. С. Хрущевым 
и Дж. Кеннеди по поводу урегули
рования лаосского вопроса, спро
сил президента, считает ли он, 
что «лаосская формула», может 
быть в какой-либо форме примене
на для решения проблемы Запад
ного Берлина и Германии. Кенне
ди ответил отрицательно, заявив, 
,что обстановка в Лаосе и Берлине 
различная.

По словам президента, следует 
подождать, чтобы убедиться, что 
подписанное соглашение по Лаосу 
осуществляется. «Если это удаст
ся, — сказал он. — тогда это бу
дет представлять ободряющий 
шаг вперед, к более дружествен
ным отношениям между Советским 
Союзом и Соединенными Штатами, 
и мы сможем обсудить другие про
блемы».

Отвечая на вопрос о состоянии 
американской программы ■ исследо
ваний в области космоса, прези
дент сказал, что Соединенные 
Штаты, по его мнению, не занима
ют первого места.-в этой области.

она в этом году получили только по 
2 поросенка на свиноматку, в колхо
зе «Вперед к коммунизму» Шегар
ского района и того меньше —  по 
1 ,4  поросенка. Низкий приплод дают 
свиноматки в совхозах «Россия», 
«Молчановский», «Тунгусовский».

Сейчас управление стремится изу
чить и внедрить опыт передовых 
свиноводов своих хозяйств-, а также 
хозяйств других областей во все 
колхозы и совхозы управления. На
кануне заседания Совета группа спе
циалистов, руководителей хозяйств 
и животноводов побывала у передо
вых свиноводов Новосибирской ' об
ласти. 11 и 1 2  июня был проведен 
двухдневный семинар секретарей 
райкомов КПСС, руководителей сов
хозов, колхозов, ферм, специалистов 
и секретарей первичных партийных 
организаций. Участники семинара 
подробно ознакомились с организа
цией лагерного содержания свиней в 
колхозах имени XXI съезда КПСС, 
именй XXII съезда КПСС Кбжевни- 
ковского района. Особенно хорошо 
работают свиноводы колхоза имени 
XXII съезда КПСС!. Лагерное содер
жание свиней здесь организовано с 
2 7  марта. В лагерях 7 0 0  свинома
ток, из которых 3 0 0  —  основные. 
Введены туровые опоросы свиней. 
Свиноводы используют пастоприго 
товители.

На заседании Совета старший зоо
техник тов. Покровский подробно 
рассказал об опыте содержания сви
ней в Пебулинском совхозе Новоси
бирской области, где он побывал,

Совет решил из каждого хозяйст
ва отправить в этот совхоз предста
вителя с тем, чтобы опыт новоси
бирских свиноводов изучить деталь
но и внедрить у  себя.

Участники заседания Совета 
ратили главное внимание на необхо
димость создания прочной кормовой 
базы.

Тов. Абдулов, председатель колхо
за имени XXII съезда КПСС Кожев
никовского района, сказал, что себе
стоимость сельскохозяйственной про
дукции будет снижаться только тог
да, когда -будут дешевые корма. В 
связи с этим встает задача —  пол
нее механизировать заготовку кор
мов и трудоемкие процессы живот
новодства.

Директор совхоза «Молчановский» 
тов. Волков рассказал, что на фер
мах совхоза нынче созданы механи
зированные звенья по заготовке кор
мов. Э.то позволит поднять произво
дительность труда.

На заседании Совета отмечалось, 
что нынешней весной в результате 
внедрения пропашной системы зем
леделия в хозяйствах значительно 
расширены посевы зерновых, куку
рузы, свеклы. В ряде хозяйств по
сеяны кормовые бобы. Важнейшая 
задача —  организовать хороший 
уход за посевами, своевременную 
уборку всех культур. Но многие хо
зяйства управления медленно гото
вят технику к уборке.

Решено в ближайшие дни завер
шить ремонт сеноуборочной техни
ки, автомобилей и не позднее 10  
июля подготовить зерновые комбай
ны, без промедления во всех хозяй
ствах начать закладку силоса из 
дикорастущих трав.

В работе Совета принял участие 
первый секретарь Томского обкома 
КПСС тов. Марченко.

В. БУТОРИН.

Л И К В И Д И Р О В А Т Ь  
отставание свииоводства

14 июня, в городе Асино состоя
лось заседание Совета Асиновского 
территориального ■ производственного 
управления. Совет обсудил состоя
ние свиноводства и пути его даль
нейшего развития в колхозах управ
ления.

Постановка этого вопроса, как 
подчеркнул в своем докладе началь
ник Асиновского территориального 
производственного колхозного управ
ления тов. Янович, была выдвинута 
жизнью. Многие ко.тхозы в прошлом 
году не'ВЫПОЛНИЛИ планов по про 
даже мяса государству. Одна из 
главных причин этого —  запущен
ность свиноводства, наиболее скоро
спелой отрасли животноводства. В 
пересчете на гектар пашни районы 
продали свиного мяса в убойном ве
се в среднем по 3 ,7  килограмма, а в 
Зырянском районе —  по 2 ,5  кило 
грамма. Очень высока себестоимость 
свинины.

Совет определил пути преодоления 
отставания свиноводства.

—  У нас поставлена задача - 
ближайшие год— два иметь по 1 — 2 
свиньи на гектар пашни, —  сказал 
член Совета, председатель колхоза 
«Коммунист» Асиновского района тов. 
Шевчук. —  Курс взят на создание 
крупной свиноводческой фермы. К 

' концу этого года у нас будет 1 .0 0 0  
свиней, в том числе 8 0  основных и 
1 4 0  разовых свиноматок.

Заботой об использовании резер
вов были проникнуты выступления 
председате.ля колхоза «Борьба за 
коммунизм» тов. Федяева и свинар
ки колхоза имени Карла Маркса тов. 
Ткачевой из Зырянского района и 
других товарищей.

За последние годы в колхозах 
резко снижено количество основных 
свиноматок. Так, например, в Зы
рянском и Пышкино-Троицком райо
нах оно сократилось более чем вдвое. 
В хозяйствах мало-и разовых евино 
маток. В ряде колхозов, например, 
«Прогресс» Зырянского района, 
«Красное знамя», и имени Калинина 
Асиновского района и других, в отче
тах годами значатся разовые свино
матки, а приплода от них нет.

Главный зоотехник управления 
тов. Ендеров указал на необходи
мость выращивания свиноматок ■ из 
свинок январского! опороса.

О том, что в ряде колхозов негра
мотно, с точки, зрения зоотехнии, ве
дется свиноводство, говорил на Со
вете тов. Мастрюков, председатель 
Асиновского райисполкома. Так, на 
пополнение -основного маточного по
головья идут случайные, маловесные 
свиноматки, допускается родственное 
разведение свиней.

На Совете была резко осуждена 
позиция, - занятая" по отношению к 
свиноводству председателем колхоза 
«Первое мая» Тегульдетского райо
на тов. Шияновым. 11 мая в этом 
году из колхоза было продано 
на базу «Заготскот». 5 3  свиньи по 
8 7  килограммов. каждая. .Среди них 
была 31 свиноматка, - в том числе 24  
супоросных.

Выступавшие на Совете говорили 
о необходимости ускорить строитель
ство свинарников, особенно маточни
ков, о комплексной механизации жи

вотноводческих ферм, о создании 
прочной кормовой базы.

Многие выступавшие критиковав 
ли управляющих районными отделе
ниями «Сельхозтехника» Асиновско
го района —  тов. Ивашова, Зырян
ского —  тов. Кистенева, Пышкино- 
Троицкого —  тов. Кантаева, Тегуль- 
детс.кого —  тов. Бачурина за очень 
.слабую работу по механизации сви
новодческих ферм. Асиновскому рай
онному отделению «Сельхозтехника» 
рекомендовано в одном из колхозов 
Асиновского района комплексно ме
ханизировать свинарник до 1 5  ию
ля с тем, чтобы на этом опыте мож
но было учиться.

Участники Совета подчеркнули, 
что на выращивании и откорме сви
ней в колхозах используется много 
концентратов. Так, в Зырянском 
районе в колхозе имени XXII съезда 
КПСС концентраты составляют к об
щему количеству скормленных 
свиньям кормов 97 процентов, в 
колхозе «Советская Россия» —  9 7 ,5  
процента, «Сибиряк» —  94  процен
та, «Россия» Асиновского района —
93 процента. Такая бесхозяйствен
ность приносит колхозам убытки, 
повышает себестоимость свинины.

Большое внимание было уделено 
на Совете правильной организации 
труда свиноводов, внедрению ново- < 
го, передового в свиноводстве.

Сорвет обсудил доклады председа- 
телей^колхозов «Рассвет» Зырянско
го района тов. Пупышко и «Победа 
труда» Тегульдетского района тов. 
Лобанова об опыте механизирован
ной заготовки кормов. Председатель 
колхоза «Комсомолец» Асиновского 
района тов. Параев в своем выступ
лении подчеркнул, что во многих 
колхозах на заготовке кормов преоб
ладает ручной труд, тогда как имею
щаяся сеноуборочная техника ис
пользуется плохо. В Асиновском 
районе, например, колхозы имеют 
.подборщики-копнители, но они стоят 
на приколе. Далеко не везде исполь
зуются стогометатели.

Совет указал на необходимость по
всеместного' внедрения комплексной 
механизации заготовки кормов.

Совет резко осудил медлитель
ность в колхозах зоны с развертыва
нием закладки силоса из дикорасту
щих трав. Совет рекомендовал сило
сование вести только наземным спо
собом в смеси с соломой в бурты 
большого объема, заложить большую 
часть силоса вблизи ферм, а часть—  
на летних пастбищах, в местах, где 
имеются навесы для скбта.
• По обсужденным вопросам Совет 
разработал для колхозов рекоменда
ции.

Для изучения и распространения 
опыта передовиков сельского хозяй
ства Совет управления решил со
здать школы передового, опыта поле
водства, животноводства и механиза
ции в лучших сельхозартелях зоны.

Совет управления поставил зада
чу - -  мобилизовать тружеников села 
на безусловное выполнение каждой 
сельхозартелью полугодового плана 
продажи государству продуктов Жи
вотноводства.

И. СЕМЕНОВ.

IV областной съезд потребкооперации
Вчера в Доме культуры завода 

«Томкабель» начал свою работу 
IV съезд потребительской коопера
ции Томской области.

С отчетным докладом выступил 
председатель правления Томского-

облпотребсоюза тов. Ведерников. 
Участники съезда заслушали также 
доклад председателя ревизионной 
комиссии облпотребсоюза тов. Си- 
няева.
^ После докладов начались прения.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

КАЖДЫЙ КОММ УНИСТ 
—ВОСПИТА ТЕЛЬ

По итогам первого квартала этого 
года коллектив Томского эксплуата
ционного участка занял первое ме
сто в соревновании коллективо'В пор 
тов и пристаней Обского пароходст
ва и получил третью премию Мини
стерства речного флота РСФСР. Ему 
вручено переходящее красное знамя 
бассейнового комитета профсоюза и 
управления Обского пароходства. 
Значительно перевыполнены планы 
апреля и мая по переработке и пе
ревозке грузов, по перевозке пасса
жиров.

Как отмечалось на состоявшемся 
на днях отчетно-выборном партийном 
собрании, .эти успехи обеспечены 
тем, что партийная организация ста
ла больше уделять внимания руко
водству социалистическим соревнова
нием, улучшила работу с людьми. 
Весь коллектив речников борется за 
звание коллектива коммунистическо
го труда. Семь участков и экипажей 
завоевали это почетное звание, 107  
человек являются ударниками ком
мунистического труда. Партийная 
организация возглавила трудовой 
подъем коллектива, вызванный ре
шениями XXII съезда КПСС, направи
ла его на досрочное, выполнение со
циалистических обязательств. Мно
гие коммунисты являются хорошими 
организаторами людей в борьбе за 
выполнение производственных пла
нов, показывают личный пример в 
труде.

В центре внимания коммунистов 
на партийном собрании оказались во
просы воспитательной работы в кол
лективе. Об этом говорили в своих 
выступлениях коммунисты тт. Глуш
ков,  ̂ Попов, Фиц, Веденеев, Черняв
ский, Плотникова, Мазырин и другие.

Докладчик —  секретарь партбюро 
тов. Долгих и выступавшие в прени
ях отмечали, что работа по комму
нистическому воспитанию в коллек
тиве за отчетный период улучшилась. 
50  пропагандистов, агитаторов, док
ладчиков ведут пропаганду материа
лов XXII съезда партии. Програм
мы КПСС. В истекшем учебном 
году На пристани работало восемь 
кружков и два теоретических семи- 

Политической учебой было' 
охвачено много беспартийных. Инте
ресно прошла итоговая теоретическая 
конференция, в которой приняли уча
стие слушатели семинаров и всех 
кружков. За отчетный период прочи
тано в коллективе 80 лекций и док
ладов. Интересный опыт работы на
копили некоторые агитаторы.

Однако в идеологической работе не 
преодолен еще полностью такой недо
статок, как отрыв от Жизни. Низка 
действенность партийной пропаган
ды, мало уделялось внимания воспи
танию у всех работников коммунисти
ческого отношения к труду, борьбе 
против лодырей, рвачей. Узок размах 
воспитательной работы. Многие аги
таторы не проводят бесед в своих 
коллективах.

Только серьезными недостатками 
в воспитательной работе объяс
няется все еще большое коли
чество нарушений трудовой и госу
дарственной дисциплины, амораль
ных поступков в , коллективе. На 
собрании приводились многочис-лен- 
ные факты, свидетельсФвующие о 
крупных промахах в воспитательной 
работе. На многих участках бы
ли выявлены приписки. Повинны 
в них и отдельные коммунисты, на
пример, член КПСС Стасиневич. За
ведующий материальными складами 
Медведев, злоупотребляя служебным 
положением, присваивал материаль
ные ценности.

Много нарушений правил совет
ской торговли и трудовой дисципли

ны допускается в коллективе базы 
снабжения плавсостава. Здесь не 
изжиты факты обвеса, грубости с по
купателями. Справедливые нарека
ния пассажиров вызывает работа ре
сторана. Очковтирательство, обман, 
безответственность допускаются в ра
боте строительной группы. Ремонт 
помещений ведется медленно и не
качественно. Неблагополучно с тру
довой дисциплиной на городском 
участке.

Эти факты свидетельствуют о том, 
что руководители эксплуатационного 
участка, партийное бюро, вся парт
организация слабо еще ведут борьбу 
с нарушителями государственной и 
трудовой дисциплины, очковтирателя
ми и обманщиками, пьяницами и рва
чами, людьми, пренебрегающими 
своим долгом перед коллективом. До
статочно отметить, что по отноше
нию к хапуге Медведеву до сих пор 
не принято никаких мер воздействия. 
Бе,з по'сдедствия остались некото
рые случаи приписок. Ни партбюро,' 
ни руководство эксплуатационного 
участка не разобрались глубоко в 
работе строительной группы, не на
вели там должный порядок и дис
циплину.

—  Трудовая дисциплина на при
стани неважная. И повинны в этом 
прежде всего мы сами, —  признал 
в своем выступлении .член партбю 
ро, заместитель начальника эксплуа
тационного участка тов. Садовский.

С этим нельзя не согласиться. 
Партийному бюро нужно повысить 
требовательность к коммунистам-ру- 
ководителям за состояние дел на их 
участках, глубже вникать в работу 
всех участков. Четкость, организован
ности дисциплина —  залог успехов 
в работе каждого коллектива. Без 
этого немыслима успешная работа 
транспорта.

На собрании отмечалось, что мно
гие коммунисты, в том числе и не
которые руководящие работники, не 
занимаются воспитательной работой, 
стоят от нее в стороне, не проявляют 
нетерпимости к нарушителям трудо
вой дисциплины, слабо участвуют в 
работе парторганизации, не выполня
ют партийных и общественных пору
чений. Коммунисты Куфтин, Черны
шев, Литусов и другие не принимают 
участия в общественной работе, а 
тт; Головин, Ефремов, Павлов, Чудов 
зачастую не посещают даже партий
ных собраний. Партийное бюро не
требовательно относилось к таким 
ком.чунистам, не развивало их ини
циативу и активность, смирилось с 
тем, что они нарушали требования 
Устава КПСС, партийную дисципли
ну. В организации неблагополучно 
обстоит дело с уплатой членских 
взносов, партийные собрания часто 
начинаются с запозданием. С опозда- 
•нием на 2 0  минут началось и отчет
но-выборное партийное собрание. О 
серьезных недостатках в воспита
тельной работе, говорит и тот факт, 
что за отчетный период партийная 
организация не приняла в свои ряды 
ни одного кандидата.

Партийному бюро нового состава 
необходимо улучшить воспита
ние коммунистов, добитьсд, чтобы 
все они были передовиками на про
изводстве, чтоб.ы каждый коммунист 
был йоОпитателем масс, активным 
бойцом партий.

В развитии инициативы коммуни
стов, в повышении их активности 
важная роль принадлежит цеховым 
партийным организациям. На приста
ни их четыре. Однайо почти все они, 
за исключением цеховой организации 
больницы, работают слабо. В этом по- 
БНино прежде всего партийное бюро. 
За год партийное бюро ни разу не со
бирало секретарей цеховых парторга

низаций, не обобщало опыта их рабо
ты, не заслушивало их отчеты на сво
их заседаниях.

—■ У меня нет опыта руководства 
партийной организацией, —  говори
ла на собрании секретарь парторга
низации городского участка то®. Тур
ских. —  Но со стороны партбюро я 
не чувствовала помощи. Хотя бы раз 
собрали секретарей цеховых партор
ганизаций и рассказали, что и как 
надо делать.

Коммунисты- указывали также на 
недостатки в руководстве соревнова
нием за коммунистический труд. 
Есть случаи, когда почетное звание 
ударников коммунистического труда 
присваивается без достаточных осно
ваний людям, не заслуживающим 
этого.

В принятом постановлении собра
ние определило меры по улучшению 
организационно-партийной и воспита
тельной работы парторганизации, по 
досрочному выполнению социалисти
ческих обязательств на 1 9 6 2  год.

И. АЛЕКСЕЕВ.
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На рейде Могочинского лесозавода днем и ночью 
идет погрузка готовой продукции в суда. С начала 
навигации по-ударному трудится бригада Василия 
Кучеренко. Она опережает график погрузки пилома
териалов, выполняет Сменные задания На 110— 120 
процентов.

На снимке (слева направо): члены бригады Павел 
Шумихин, Елена Радкина, Иван Власов, бригадир 
Василий Кучеренко, Степан Шергин, Федор Деми- 
денко.

Фото Ю. Василькова.
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Цены и сельскохозяйственное производство

«Железо будущего—это ме
талл в тысячу раз прочнее сего
дняшней стали. Вот, посмотри
те, каков он, прочЕ!вйший из 
сверхпрочных!» В руках Ивана 
Августовйча Одинга, члена-кор- 
респондента Акаде.мий наук 
СССР, колба, на дне которой 
едва различи,мая глазом щети
на металлических «усов». Каж
дый «ус» в десять раз тоньше 
человеческого волоса, а длина 
— всего 15—20 милли.мётров. 
Но на это-м микроскопическом 
волоске можно подвесить груз 
весом около 200 килограммов! 
Ученые получили этот Образчик 
железа будущего, кристаллизуя 
металл, который находился в 
газообразной форме. «Усы» й 
являются кристаллами сверх
прочного железа.

Кристаллы в колбе отличают
ся тем, что в составляющей их 
кристаллической решетке нет 
определенного вида изменений, 
так называемых дислокаций, ко
торые всегда имеются в решёт
ке кристаллов обычного «сегод
няшнего» металла. Прочность

бездислокационных кристаллов 
равна теоретической прочности, 
то есть той, которой должен был 
бы Обладать обычный металл, 
если бы его кристаллы имели 
идеальную недёформированную 
решетку.

Сейчас проводятся работы 
по созданию теории кристал
лизаций металла, Находящегося 
в газовой фазе. И, быть Может, 
недалек тот день, когда Из стен 
лаборатории, где «куется» этот 
металл будущего, он попадет в 
руки конструкторов. Сплетая из 
«усо>в» длинные нити, а из них 
— тросы и, наконец, цёлЫё по
лотна. пропитав эти полотна 
пластмассой, человек получит 
материал невиданной прочности. 
И коПба с Кристаллами сверх
прочного железа, которые без 
микроскопа как следует и не 
разглядишь, как бы говорит нам 
б том, что металл будущего уже 
не за семью замками: к одному 
из ни.ч советские ученые наШли 
клйч.

М. РОСТАРЧУК.

Пока в нашем обществе сохраняет
ся! товарное производство, вопросы 
экономического и пблитического раз
вития страны неизбежно будут свя
заны с проблемой цен. В проблеме 
цен перекрещиваются все основные 
экономические, а следовательно, и 
политические проблемы Советского 
государства. «Именно в решении про
блемы цен, —  указывает Н. С. Хру
щев, —  должны во всей полноте 
проявляться гибкость нашей поли
тики, умение правильно сочетать 
интересы государства и колхозов, 
развития промышленности и сель
ского хозяйства, интересы рабочего 
класса и крестьянства, всего совет
ского народа». Ярким примером та
кого подхода к использованию це
ны в интересах коммунистического 
строительства является решение 
партии и Советского правительства 
о повышении закупочных и рознич
ных цен на некоторые продукты 
животноводства.

Цена— категория товарного хо
зяйства. Она является наиболее раз
витой формой стоимости товара. По 
классическому определению Маркса, 
«цена есть денежное выражение 
стоимости» или «денежное назва
ние овеществленного в товаре тру
да», В ценах находит свое проявле
ние закон стоимости и основная 
функция денег как меры стоимости 
товаров. Все это сохраняет свое зна
чение и в условиях социализма, хо
тя .здесь нет присущего частному 
производству стихийного движения 
цен, а сама цена не имеет той все
общности, как в условиях капита
лизма.

Ценообразование в нашем обще
стве носит плановый характер. Го
сударство устанавливает твердые 
плановые цены на товары, в том чис
ле и сельскохозяйственные. Но при 
этом социалистическое общество в ли
це своего государства не может игно
рировать объективные требования за
кона стоимости. Отклонения цен от 
стоимости в ту или другую сторону 
не могут выходить из дойустимых 
пределов. Цена должна отвечать тре
бованиям закона стоимости, потреб
ностям развития коммунистического 
общества.

Это значит, что обмен продуктами 
труда в социалистическом обществе 
должен быть эквивалентным, то 
есть, чтобы продукты обменивались 
пропорционально труду, обществен
но необходимому для их производ
ства, чтобы Цены на товар во.зме- 
щали необходимые затраты произ
водства и обеспечивали его рента
бельность, его рост, чтобы уровень 
цен на отдельные товары устанав
ливался с учетом объема их произ
водства и общественной потребно
сти в них.

От того, насколько точно выпол
няются .эти объективные требования 
к цене, зависит степень ее воздей
ствия на рост социалистического 
производства.

В Программе КПСС указывается: 
«Ц ены  должны во всё большей сте
пени отраясать общественно необхо- 
ди.мЫе затраты Труда, обеспечивать 
возмещение издержек производства И 
обращения и и.звестную прибыль 
каждому нормально работающему 
предприятию».

V
После сентябрьского '^(1953 г.) 

Пленума ЦК КПСС сельскохозяйст
венное производство ушло далеко 
вперед. Производство сельскохозяй
ственной продукции с тех пор уве
личилось на 60 процентов. За это 
время производство зерна выросло 
на 3 миллиарда 162 миллиона пу
дов, мяса (в убойном весе) —  на 
3 миллиона тонн, молока ^  на 26  
миллионов тонн. Но этот рост сель
скохозяйственного производетна не 
поспевает за бурным ростом всей 
Советской экономики.

Стремии'льный рост промышлен
ности вызнал увеличе/1ие городско
го населения с 1 9 5 3  по 196 1  год на

А .  Б Ы Ч К О В ,  д о ц е н т  Т о м с к о г о  г о с у н и в е р с и т е т а

28  миллионов человек, а сельское 
население увеличилось на 1 мил
лион человек. Денежные дохо
ды трудящихся возрооли за это 
время на 42  миллиарда рублей, то 
есть на 87  процентов по сравнению 
с 1 9 5 3  годом. Достаточно сопоста
вить эти данные, чтобы убедиться, 
что трудности с обеспечением насе
ления некоторыми продуктами пи
тания, и прежде всего продуктами 
животноводства, представляют со
бой трудности нашего роста. Для 
преодоления этих трудностей есть 
один выход —  увеличение сельско
хозяйственного производства и осо
бенно продуктов ясивотноводства.

Нашему народу хорошо известно, 
с какой настойчивостью Коммуни
стическая партия борется за увели
чение производства сельскохозяйст
венных продуктов. Для этого соз
дается мощная материально-техни
ческая база колхозов и совхозов, со
вершенствуется руководство сель
ским хозяйством, усиливается ма
териальная заинтересованность тру
жеников села в развитии общест
венного хозяйства и увеличении 
производства сельскохозяйственных 
продуктов при наименьших затра
тах труда и средств. Государство 
оказывает колхозам и совхозам 

большую материально-техническую 
помощь.

Только за счет снижения в прош
лом году цен на сельскохозяйствен
ные машины, запасные части, го
рючее, строительные материалы, а 
также льгот по подоходному налогу 
для колхозов и дополнительных ас
сигнований совхозам на капитальное 
строительство в животноводстве 
сельское хозяйство получает допол
нительно в расчете на год 1 мил
лиард 3 6 0  мил.тионов рублей. Это 
серьезный вклад в развитие сель
ского хозяйства.

Для развития сельского хозяйства 
очень важное значение имеет пра
вильный, экономически обоснован
ный уровень закупочных цен на 
сельскохозяйственную продукцию. 
Цены должны не только полностью 
возмещать затраты на производство 
Продукции, но и обеспечивать необ
ходимые накопления для расширен
ного воспроизводства в городе и 
деревне.

При нынешнем уровне механизации 
животноводства и производительно
сти труда в колхозах и совхозах за
траты на производство мяса и молока 
значительно превышали те цены, по 
которым государство закупало эти 
продукты. В 196 1  году в среднем по 
стране закупочная цена одного цент
нера мясо крупного рогатого скота 
(в живом весе) покрывала затраты 
колхозов на его производство толь
ко на 67 процентов, затраты на сви
нину —  на 7 0  процентов, на мясо 
птицы —  на 62  процента.

Такая же примерно картина на
блюдалась и в Томской области. В 
прошлом году себестоимость центне
ра мяса крупного рогатого скота в 
колхозах области в среднем возме
щалась .закупочной ценой на 83  
процента, в совхозах на 87  про- 
цшгтов, свинины в колхозах —  
на 72 процента, в совхозах —  на 
64 процента, птицы ^  в колхозах 
на 79  процентов, в совхозах —  на 
70 процентов.

Таким образом, фактические рас
ходы на производство мяса не по
крывались закупочной ценой. Кол
хозы и совхозы терпели убытки. 
Только на производстве мяса круп
ного рогатого скота, проданного го
сударству, колхозы и совхозы обла
сти понесли в 196 1  году убытки бо
лее Миллиона рублей. При этом, чем 
больше производилось в колхозах *и 
совхозах животноводческой продук
ции. тем больше росли убытки, ко
торые надо было покрывать за счет 
других отраслей хозяйства. Это ста
вило сельское хозяйство в трудное

финансовое положение. Ясно, что 
при таком положении с ценами на 
продукты животноводства у  кол
хозов и совхозов не было матери
альной заинтересованности в увели
чении их производства.
. ЦК КПСС и (Зовет Министров 

СССР повысили с 1 июня теку
щего года закупочные цены на 
мясо, которое продают колхозы го
сударству, в среднем на 35 процен
тов, на животное масло —  на 10  
процентов и сливки —  на 5 процен
тов. Сдаточные цены на мясо для 
совхозов установлены на 10  процен
тов ниже закупочных цен, утверж
денных для К0.ЧХ030В. Эта разница 
установлена в связи с тем, что в 
совхозах выше производительность 
труда, а значит, и меньше затраты 
на производство животноводческой 
продукции по сравнению с колхоза
ми.

■ Новые закупочные цены устранй- 
ют ненормальное соотношение меж
ду стоимостью продуктов животно
водства и ценами, по которым госу
дарство закупало эти продукты. 
Установленный уровень закупочных 
цен делает производство продуктов 
животноводства экономически выгод
ным для колхозов и совхозов, дает 
им необходимые накопления и под
нимает их материальную заинтересо
ванность в увеличении производства 
мяса и масла.

Какие выгоды получают колхозы 
и совхозы с введением новых заку- 
почньгх цен на мясо, можно видеть 
из следующего расчета. Если бы мя
со крупного рогатого скота, продан
ное государству Колхозами и совхо
зами нашей области в прошлом году, 
было реализовано по средним ценам 
для РСФСР, действующим с 1 июня 
1 9 6 2  г., то К0.ТХ03Ы й совхозы обла
сти по.чучили бы дополнительно око
ло 2 миллионов рублей. Значительно 
увеличатся доходы и от продажи 
других продуктов животноводства. 
Это позволит превратить все живот
новодство области в рентабельную 
отрас.чь сельского хозяйства, создаст 
более благоприятные условия для 
быстрого роста производства мяса, 
масла и другой животноводческой 
продукции.

Но в связи с повышением заку
почных и сдаточных цен перед госу
дарством встал вопрос: откуда взять 
средства дЛя Оплаты сельскохозяйст
венной продукции по повышенным 
ценам? В своем Обращении к наро
ду ЦК нашей партии и Советское 
правительство убедительно показали, 
что мы не можем пойти на уменьше
ние доходов, распределяемых в кол
хозах по труду, ибо это нарушило бы 
ленинский принцип материальной за
интересованности и повело бы к со
кращению сельскохозяйственного 
производства. Нельзя также пере
ключить в нынешней обстановке в 
сельское Хозяйство Средства в уЩерб 
укреплению обороноспособности 
страны. Мы не можем стать и на 
п у т ь , сокращения капиталовложений 
в индустрию, которая служит ос
новой развития нашей экономики, 
или сокращать средства на жилищное 
строительство. Взвесив все обстоя
тельства нашего внутреннего и меж
дународного положения, наши воз
можности, партия и правительство 
решили одновременно с повышением 
закупочных цен на продукты живот
новодства Повысить и розничные це
ны на мясо и мясные изделия в сред
нем на 30 процентов, а на масло 
животное —  в среднем на 25 про
центов.

Повышение цен само по себе —  
явление нежелательное. Оно яв
ляется известной издержкой, умень
шает бюджет семьи. Но сейчас эта 
мера временно необходима, чтобы 
создать дополнительные возможности 
для колхозов и совхозов в развитии 
живогнпнодства, Повысить матери
альную заинтересованность труже

ников села в результатах своего 
труда. Это, безусловно, в будущем 
окупится с выгодой для всего наро
да. Когда поднимется уровень про
изводительности труда, снизится се
бестоимость продукции в колхозах 
и совхозах, тогда станет возможным 
снизить цены на сельскохозяйствен
ные продукты без ущерба для сель
ского хозяйства и в интересах более 
быстрого роста материального благо
состояния народа.

Внесенные поправки в закупоч
ные и розничные цены создают бла
гоприятные условия для роста обще
ственного животноводства, которое 
прочно стало основным источником 
снабжения населения мясо-молочны
ми продуктами.

*.*
Подъем сельского хозяйства 

требует внимания всей нашей пар
тии, всего народа.

Особое внимание надо сейчас об
ратить на экономическую сторону 
ведения хозяйства' в колхозах и сов
хозах. Такие вопросы,' как ' i'03ljic- 
чет, снижение себестоимости про
изводства, повышение производи
тельности труда, должны быть по
стоянно в центре внимания партий
ных, советских и хозяйственных ор
ганизаций, всех тружеников сель
ского хозяйства. Надо прямо сказать, 
что очень часто экономический ана
лиз производства в колхозах и сов
хозах проводится лишь в конце го
да и то иногда формально. В социа
листическом соревновании колхозов 
и совхозов нередко совсем забывают 
о таких решающих показателях, как 
производительность труда л  сниже
ние себестоимости продукции.

В колхозах и совхозах, в том чис
ле И- Томской области, имеются гро
мадные резервы снижения затрат на 
производство продукции и увеличе
ния доходности сельского хозяйства.

Передовые колхозы и совхозы на
шей области своим примером убеди
тельно доказывают это. Так, в 19 6 1  
году совхозы «Корниловский» и 
«Рыбаловский» закончили год без 
убытков, а совхоз «Пажемтовский» 
допустил убытки на сумму 3 3 5  ты
сяч рублей, «Чаинский» —  на сум
му 3 0 7  тысяч рублей. С убытками 
закончили год и другие совхозы об
ласти. Это случилось потому, что 
план по производительности труда и 
себестоимости продукции не был вы- 
по.тнен. Фактическая себестоимость 
по совхозам области за 1 9 6 1  г. по 
основным видам продукции была на 
2 7 ,2  процента выше плановой. Зада
ние по производительности труда 
выполнили только два совхоза —  
«Корниловский» и «Рыбаловский».

^Расчеты показывают, что если бы 
еЯвхозы области уложились в пла
новую себестоимость, то и при преж
нем уровне заготовительных цен их 
убытки по производству мяса всех 
видов сократились бы на 6 8 8  тысяч 
рублей. Резервы для сокращения 
расходов на производство продукции 
есть в каждом колхозе и совхозе. На
до только вовремя их вскрывать и 
умело использовать, ставить их на 
с.тулФу увеличению производства.

Советский народ правильно вос
принял экономическую и политиче
скую необходимость мер по разви
тию животноводства, изложенных в 
Обращении партии и правительства 
к народу. Теперь дело заключается в 
том, чтобы в каждом колхозе и сов
хозе уж е в этом году резко поднять 
производительность труда, снизить 
себестоимость производимой продук
ции, увеличить производство мяса, 
молока и других продуктов сельского 
хозяйства, сделать каждый колхоз и 
совхоз рентабельным предприятием 
и тем внести достойный вклад в Ком
мунистическое' строительство;

Заявление 
Комитета 

парламентской 
группы СССР 

в защиту 
Антуана Гизенгй

Мировая общественность с неос
лабевающей тревогой следит за 
продолжающимся преследованием 
Антуана Гизенгй —  одного из руко
водителей национально-освободи
тельного движения Конго, верного 
соратника Патриса Лумумбы.

Заочное решение палаты предста
вителей конголезского парламента о 
лишении парламентской неприкос
новенности Антуана Гизенги, преда
ние его суду бельгийских чиновйй- 
ков —  новое позорное звено в цепи 
нарушений общепризнанных норм 
парламентаризма й демократии.

Грубейшее нарушение парламент
ского регламента, полное игнориро
вание фактов, преднамеренная кле
вета политических противников 
А. Гизенги и лишение его права от
ветить на эту Клевету — вея обйта- 
новка предвзятости и давцения на 
членов парламента, в которой было 
принято это позорное решение, не 
может, не вызвать возмущения и про
теста у каждого хоть сколько-нибудь 
беспристрастного и не ослепленного 
политическим антагонизмом челове
ка.

Достаточно сказать, что это реше
ние было принято в нарушение 81  
статьи основного закона Конго, ко
торая предусматривает, что каждый 
депутат, если ему предъявлено ка
кое-либо обвинение,, имеет право 
предстать перед парламентом и отве
тить на предъявляемое обвинение.

Антуана Гизенгу лишили возмож
ности воспо.чьзоваться этим кон
ституционным правом. Более того, 
ему до сих пор по существу не 
предъявлено никаких обвинений. А 
между тем его долгие месяцы дер
жат в заключении, изолировав от 
народа, родных и близких, а сейчас 
передают на суд и .■ раеправу тех, 
против кого он с такой последова
тельностью и бесстрашием боролся, 
в руки колонизаторов, обагренные 
кровью Патриса Лумумбы и других 
борцов за свободу конголезского на
рода.

Комитет парламентской группы 
СССР выражает глубокое возмуще
ние столь вопиющим пренебреже
нием к общепризнанным правам че
ловека и решительно протестует 
против готовящейся расправы над 
членом парламента Республики Кон
го Антуаном Гизенгой.

Выражая свое возмущение и про
тест,-''Комитет парламентской группы 
СССР призывает Межпарламентский 
союз, парламентские группы и пар
ламентариев всех стран, всех, кому 
дороги принципы парламентаризма и 
демократии, а также общечеловече
ской справедливости, поднять свой 
голос в защиту этих принципов, в 
защиту Антуана Гизенги —  благо
родного борца за освобождение кон
голезского народа от ига колониа
лизма.

Комитет парламентской группы 
Союза . ССР,

„ Д р у ж б а - -
н а в е к и ! ' '

Под таким заголовком Государст
венное издательство • политической 
литературы выпустило брошюру. В 
ней содержится речь товарища 
Н. С. Хрущева на митинге советско- 
кубинской молодежи в Кремле 2 ию
ня 1 9 6 2  года.

Крыша толщиной 
в полтора 

миллиметра
Между двумя деревянными 

балочнами натянут широкий 
лист тончайшей алюминиевой 
фольги, в какую обычно завора
чивают шоколадные конфеты. 
Кажется, тронь пальцем — и 
прорвется.

Анатолий Хохарин, руководи
тель сектора конструкций из 
легких сплавов Центрального 
института строительных конст
рукций, с трудом приподнял 
многокилограммовый кусок ме
таллической двутавровой балки 
и бросил его на фольгу. Метал
лическая пленка только чуть 
прогнулась, отлично выдержав 
нагрузку.

Хохарин провел' ладонью по 
зеркальной поверхности алю
миния. Это макет. Вся- кон
струкция будет в десять раз 
больше. Толщина алюминиевого 
покрытия станет один-полтора 
миллиметра.' Подобная «мем
бранная» кровля сможет по
крыть двенадцатиметровые про
леты зданий и даст громадную 
экономию. Квадратный метр 
обычной железобетонной кров
ли весит триста пятьдесят — 
четыреста килограммов. Квад
ратный метр «.мембранной» 
кровли — всего четыре—пять 
килограммов, а с утеплителем— 
пятнадцать—двадцать 'кило
граммов. Благодаря этому на
много сокращаются затраты по 
перевозкам строительных Мате
риалов, высвобождаются транс
портные средства, облегчаются 
поддерживающие кровлю, кон
струкций ^  колонны, стёны, 
фундаменты, монтаж такой 
кровли из рулонного листового 
материала довольно прост.

.(АПН).
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Фельетон ПБНК0СН1ИАТЕЛИ
в  древности существовал любо

пытный обычай. Когда младенцу ис
полнялся ровно год, его усаживали 
посреди комнаты, а вокруг распо
лагали три символических предмета: 
молитвенник, свирель и кошелек. На
чиналось великое таинство избрания 
будущей профессии.

Ежели потянется дитя к молитвен
нику —  значит, пойдет по духов
ной линии. Схватит, скажем, рукой 
музыкальный инструмент —  кш ь  
ему скоморохом. А уж коли уцепится 
за кошелек —  наверняка достигнет 
успехов по торговой части...

Мне бы вовсе не .хотелось бросать 
тень на такую почтенную профес
сию, как работник торговли. Но 
точки зрения иных наших сограждан, 
придерживающихся стародавних обы
чаев, нет дела доходней и преле
стней, нежели купля и продажа.

В свое время Томский сельскохо
зяйственный техникум сделал очеред
ной выпуск специалистов. Й вдруг 
обнаружилось, что некоторые моло
дые люди, получившие направление 
в колхозы, через некоторое время 
оказались не на должности агроно
ма или зоотехника. Совсем нет. Так 
случилось и с выпускником Михаи
лом Ивановичем Бронниковым. Он 
считает себя прирожденным зав- 
складом.

Может быть, скажет читатель, 
уход агронома с нивы сельского хо
зяйства на стезю завскладом объяс
няется внезапно пробудившимся при
званием? Ходил, понимаете, юноша 
в техникум, зубрил основы почвен
ной системы... и в»т, яожалуйста, 
его неудержимо потянуло в систему 
сиаба.

Нет, когда Бронникову напомнили 
о большой нужде сельского хозяйст
ва в специалистах, о его долге рабо
тать на селе по специальности, мо
лодой специалист возмутился.

—  У меня мало сознания, —  ци
нично заявил он.

А вот другой специалист сельско
го хозяйства —  Майофис Вера Ханов- 
на, в свое время окончившая Ново
сибирский сельскохозяйственный ин
ститут. Она тоже не доехала до кол
хоза и задержалась в областном цент
ре.

—  Ну, а работать по специально
сти вы не собираетесь? —  спросили 
у  нее.

—  Хлеба я ем очень мало, а кар
тофель сажаю сама, —  нагло отве
тила она.

Пенкосниматели... Есть, оказы
вается, на белом свете и такая кате
гория сограждан. Они стремятся по
больше взять себе и поменьше дать 
другим. Это вовсе не тунеядцы и без
дельники, воспетые в фельетонах. 
Это .люди, на первый взгляд что-то 
делающие, во что-то вовлеченные, 
чем-то охваченные... Но, как говорит
ся в физике, почти с нулевым КПД—  
коэффициентом полезного действия 
для общества.

Один зоотехник не так давно про
менял увлекательную работу в сов
хозе на нудную полуживую службу. 
Он ушел из коллектива, где его це
нили и уважали. Он ушел служить 
в учреждение, где надо было переби
рать бумажки и где за это больше 
платили.

У зоотехника есть жена. Она точно 
знает, как надо жить на свете.

—  Вася твой ровесник, —  гово
рит она кошачьим голосом. —  А он 
уже кандидат наук. Ну и что ж, что 
он был хорошим агрономом, а теперь 
стал плохим ученым?.. Зато у него 
положение и солидная зарплата!

Это не развязная мещанка из тех, 
кого е успехом изображают артист
ки комедийных фильмов. Нет, это 
существо с так называемыми запро
сами и личной библиотекой из под
писных изданий. Но она заставляет 
своего горячо любимого супруга за
быть, что такое радость творческого 
труда, и с щемящим сердцем проси
живать дни за .скучными сводками. 
Это существо с психологией пенко- 
fнимaтeльницы.

Не будем притворяться бессереб- 
ренниками. Да, конечно, пока еще в 
нашей жизни имеет значение вели
чина зарплаты. Но разве помимо де
нежных единиц нет еще и других 
стимулов?

Разве не из чувства долга едет в 
совхоз отслуживший в армии и ушед
ший в запас С, В. Ваганов? Он хочет 
принимать активное участие во все
народном деле подъема сельского хо
зяйства.

Из патриотических побуждений 
едут по призыву партии в колхоз 
супруги Тарановы. Не награды ради, 
а по велению сердца отдают свой 
ум, труд, энергию Борис Никифоро
вич Сидоренко, Василий Минаев, Фе
дор Еозырский, Александр Трубачев 
и сотни других.

А рядом с ними тихо сосуществу
ют еще человеки, которых хочется 
назвать муравьями по масштабу их 
дел, ежели не обидблись бы таким 
сравнением ничего не подозревающие 
насекомые.

Как-то мне рассказали об одном 
деятеле, который ухитрялся «снимать 
пенни» даже в самых возвышенных 
ситуациях.

Так вот, дело было в учреждении. 
Когда здесь объявили, что надо по
мочь отстающему колхозу, первым 
вызвался ехать в недалекую деревню 
некто Сердешников, застенчивый 
сотрудник отдела сбыта.

—  Раз надо, так надо! —  самоот
верженно объявил он комиссии. —  
Вот поеду и укреплю.

Провожали его с помпой. Гремел 
оркестр народных инструментов. Гла
ва учреждения произнес прочувство
ванную речь по поводу скромных тру
жеников и незаметных героев.

Итак, Сердешников укатил. Из ва
гона долго доносились до провожаю
щих бодрые слова песни: «Едем мы, 
друзья, в дальние края!..»

А через четыре меся
ца он вернулся. Ходил 
по комнатам в запылен
ном плаще, важный и 
сосредоточенный. Сослу
живцам охотно расска
зывал;

—  Раз надо, так на
до! Приехал и сразу 
поднял хозяйство на 
уровень...

Начальство ознакоми
лось с характеристика
ми. Все было в ажуре:
«Проявил... Пытался...
Старался... Расхворал
ся...»  Решили Сер- 
дешникова повысить по 
службе. И стал он стар
шим сотрудником. Пооб
вык немного, заскучал 
и выразил желание:

—  Вот тут, я слы
шал, территориальные 
управления создают...
Мне бы хотелось снова 
откликнуться как 

имеющему опыт...
Провожали старшего 

сотрудника с цветами...
А спустя некоторое вре
мя Сердешников объ
явился вновь. Деловито 
ходил по кабинетам и 
тряс перед любознательными 
грудниками справками.

Приступил к работе в учреждении 
Сердешников уже в новой должности 
— заведующим отделом. Однако вско
ре стал он на работу приходить за
думчивый. Однажды не выдержал, 
признался приятелю, какое в нем 
зреет неугасимое желание:

—  На какой бы еще призыв отреа
гировать, а? Посоветуй, старина.. Уж 
больно мне хочется стать заместите
лем управляющего...

Вот каковы бывают 
сниматели!
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в  ЛЕОллективе Уткинского леспромхоза заслуженным уважением пользуется 
мастер нижнего склада Маврикий Евлампиевич Сухушин. Коллектив нижнего 
склада, л.оторым он руководит, из месяца в месяц перевыполняет задания на раз
делке древесины. Маврикий Евлампиевич успешно сочетает работу в леспромхозе 
с учебой. Он студент-заочник Томского лесотехнического техникума.

На снимке: М. Е. Сухушин.
Фото с., Леонидова.

со

сни, пенко-

Н. БОЙКО.

Благодарность рыбаков
Плавучий клуб  Л? 5 Томского 

областного управления культуры 
побывал у рыбаков, проживаю
щих в деревне Мумышеео Пара- 
белъсного района.

Концерт прошел с большим 
успехом. Особенно понравились

вокальные и хореографическу.ё 
выступления участников концер. 
та.

Тепло проводив коллектив пла
вучего клуба, рыбаки выразили 
ему свою благодарность.

В. СКИРНЕВСКАЯ.

На 161 центнер больше плана
В Каргасокском районе успешно 

ведет продажу молока государству 
колхоз «Таежник». 10  июня артель 
выполнила полугодовой план. На мо- 
лочноприемный пункт сдан 721  
центнер молока. Это на 161  центнер 
больше шестимесячного задания.

Досрочно выполнила полугодовой 
план продажи молока рыбоартель 
имени Свердлова. Здесь продан 451  
центнер.

М. ПЕТРИКЕЕВА.

Случилось так, что через восемь 
лет супружеской жизни сбылась меч
та. Еще в студенческие годы Юля 
Мельникова и Митя Шариков мечта
ли работать после окончания инсти
тута вместе. И вот во время отсут
ствия мужа Юля устраивается на
чальником технического бюро на за
вод, где работает Митя.

Однако сюрприз жены вызвал в 
семье осложнения. «Семейственность. 
Так воспримут это на заводе», —  
думает Митя. И супруги решают 
скрыть от товарищей по работе свои 
родственные .отношения. Б результа
те возникают всевозможные недора
зумения, смешные ситуации, коми
ческие положения.

Новую комедию «Безупречная ре
путация» написали ленинградские 
драматурги М. Смирнова и М. Ерайн- 
дель, а режиссер А. А. Лукацкий 
поставил ее в Томском драматическом 
театре.

Впервые томичи увидели артиста 
Г, М. Лесникова в комедийной роли, 
Он играет роль Дмитрия Леонидовича 
napHK0*Ba. Артист иронизирует 
над ошибочными представлениями 
Шарикова о репутации, репутации 
безупречной. Большей частью он то
чен и логичен в поведении. И все же 
порой артист чересчур «комикует» и 
смешит, увлекается внешним рисун
ком роли.

Хороша Юлия Мельникова в ис
полнении Н. С, Надеждиной. Артист
ка правдива от начала до конца. 
Главное для Юлии —  это любовь к 
работе, честность и принципиаль
ность. Юлия —  Надеждина делает 
все, чтобы помочь человеку увидеть 
себя таким, каков он есть. И веришь, 
что такие люди пользуются уважени
ем и любовью товарищей не зря.

Режиссер Лукацкий внес несколь
ко изменений в текст пьесы. В боль
шинстве случаев Это оправдано.

Шко л ьники  на с тройке

На сельских сценах
в  селе Пышкино-Троицком побы

вала гастрольная труппа Краснояр
ского Дома офицеров. Гости дали 
большой и интересный концерт в 
районном Доме культуры.

Участники художественной 
деятельности Могочинского 
культуры поставили пьесу 
бузова «Иркутская история».

Премьера была тепло встречена 
зрителями.

само- 
Дома 

А. Ар-

Дружба строителей управле
ния № 1 треста «Томскстрой» 
со школьниками началась с осе
ни прошлого года. Приближа
лись морозы, а на стройке за
поздали с утеплением нулевого 
цикла здания школы, возводи
мого на углу улиц Герцена и 
Крылова. Тогда коллектив 
стройки попросил помощи у бу
дущих хозяев здания — учени
ков шестой школы Томска.

Дул северный ветер, крутил 
первые снежинки. Но вместе с 
двумя молодежными бригадами 
управления —г Сергея Шабали
на и Виктора Крайсмана — на 
площадке школы старательно 
трудились семиклассники. Ра
боту для них нашли не трудную, 
но неотложную. Мощный ба
шенный кран деловито подавал 
большие металлические ящики 
с опилками, опрокидывая их на 
железобетонную плиту фунда
мента, а ребята разравнивали 
слой утеплителя. По указанию 
бригадиров и мастеров тт. Хус- 
нутдинова и Глухова школьни

ки выполняли и другие работы.
С тех пор ученики шестой 

школы стали постоянными по
мощниками на стройке — уби
рали строительный мусор, шта
белевали материалы, укладыва
ли силикатный кирпич на под
доны. Исподволь, между делом, 
они ознакомились со строитель
ными машинами, с работой ка
менщиков, помогали обслужи
вать механизмы растворного 
узла. С особенным прилежани
ем трудились школьники 7-го 
класса «а» под руководством 
Ирины Рудольфовны Нагель.

Строители из бригады Викто
ра Крайсмана^ Геннадий Эдуар
дович Фишер, Геннадий Саль
ников. Валентин Огнерубов в 
свою очередь не отказывали в 
помощи, если требовались ква
лифицированные работники для 
ремонта старого здания.

В день знаменательной даты 
40-летия пионерской организа
ции строители решили порадо
вать юных помощников. Брига
ды Виктора Крайсмана и Сер-

БИОХИМИКИ ИДУТ В БУДУЩЕЕ
Т  ИХО ГУДИТ муфельная печь.

Загадочно поблескивают пробир
ки, реторты, замысловатые сосуды с 
жидкостью розового, желтого и не
стерпимо лазоревого цвета, как буд
то в колбе растворили кусочек голу
бого неба.

В .этом стеклянном царстве ра
ботает небольшой комсомольско- 
молодежный коллектив, , Биохими
ки, как называют в Томском 
научно-исследовательском институте 
вакцин и . сывороток СОТРУДНИ!ЕОВ 
центральной химической лаборато
рии,—-великие мастера на «фокусы». 
Они умеют не только заключать небо 
в пробирку, но и выращивать сады 
из кристаллов. У них на окне стоит 
химический аквариум. Обыкновенная 
толстостенная посудина, а в ней при
чудливые растения, как на морском 
дне. И эти разноцветные заросли 
возникли буквально на глазах из 
крупных кристаллов тяжелых ме

таллов, которые бросили в жидкое 
стекло.

Интересный опыт. Но жизнь хи
мической лаборатории увлекательней 
всяких «фокусов».

Есть у биохимиков стенная газета 
«Лакмус». Осенью прошлого года в 
ней появилась торжественная запись: 

«Еоммунизм —  самое разумное 
на земле общество. Кто, как не мы, 
должен строить это общество —  ведь 
мы теперь не только комсомольцы, 
мы —  коллектив коммунистического 
труда».

Разведчиком будущего стала очень 
важная лаборатория института. Она 
связана 00 всеми отделами. Здесь 
очЯщают различные реактивы для 
научных опытов и производства бак
териальных препаратов. Ни один Пре
парат не может быть выпущен, пока 
не пройдёт химической проверки.

От биохимиков во многом зависит 
нормальная работа всего института. 
Задержат они какой-нибудь анализ 
—  и нарушится привычный ритм 
работы важного отдела.

Только с тех пор, как лаборатория 
добилась почетного звания, такого 
не бывало. В жизнь коллектива

прочно вошел де
виз: «Ни одного 
повторного анали
за!»

На столе у Га
ли Михайловой 
стоят две банки 
с лимоннокислым 
натрием. Его добавляют в кровь, что
бы не свертывался белок в сыворот
ке. В одной банке порошок совершен
но белый, без запаха, в другой —  се
роватый, пахучий. Галя должна вы
яснить, с каким из них можно рабо
тать.

Рядом Виктория Геннадьевна Ка
занская определяет остаточную влаж
ность в сухой оспенной вакцине. Еще 
совсем недавно из всех сотрудников 
это было под силу одной заведующей 
лабораторией Зое Федоровне Киселе
вой. Она передала свой опыт Татьяне 
Львовне Мирютовой, а Татьяна 
Львовна обучила Викторию Геннадь
евну, И теперь Казанская уверенно 
заключает: влажности полтора про
цента, препарат можно выпускать.

За последний год биохимики овла
дели всеми смежными методиками и 
могут, если нужно, заменить това
рища.

Отделы института довольны четкой 
работой лаборатории. Но бйохимики, 
ударники коммунистического труда, 
знают: теперь мало трудиться только 
добросовестно, нужно творчески от
носиться к делу.

Противодифтерийная сыворотка до 
сих пор очищается трудоемким, до
рогостоящим способом. Киселева за
думалась: нельзя ли заменить Ста
рый метод более дешевым, простым? 
Заинтересовался этим вопросом и 
коллектив одной из кафедр Томского 
политехнического института. Работа 
пошла совместно. Зоя Федоровна ра
ботает над тем, чтобы при фильтро
ваний через какое-нибудь простое 
вещество выделить наиболее ценную 
фракцию противодифтерийной сыво
ротки. Активность сыворотки она про
веряет на морских свинках. На по
следней итоговой конференции моло
дой ученый сделала доклад о своих

наблюдениях. Опы
ты продолжаются.

А Т а т ь я н а  
Львовна Мирютова 
закончила экспе
рименты. Она ра
ботала над Стери
лизацией пепсина. 

Раньше для очистки сыворотки при
менялся нестерильный пепсин. В сы
воротке есть разные фракции. Часть 
белков' содержит антитела, которые 
лечат заболевание, другая часть не 
содержит их и плохо действует на ор
ганизм— приводит к повышению тем
пературы. И вот эти-то вредные бел
ки и появляются в сыворотке, когда 
ее очищают нестерильным пепсином. 
Пепсин, полученный Татьяной 
Львовной, действует на сыворотку 
благоприятно.

Интересными вопросами занимает
ся лаборатория. Молодые ученые 
начали вторгаться даже в такие 
сложные области науки, как химия 
антигенов и антител. И все это за по
следний год.

*,*
Мипгое может рассказать стенгазе

та «Лакмус» о хороших делах кол
лектива центральной химической ла
боратории: и про то, как организова
ли в институте продажу канцеляр
ских товаров без продавца, и как по
могли институтской газете «Комсомо
лец» устроить фотоконкурс, и о вос
кресниках, и о лыжном кроссе, в ко
тором завоевали вымпел. Но, пожа
луй, больше всего она уделяет вни
мания экзаменационным сессиям.

...Тамара Руденко приводит в по
рядок свой стол. На целый месяц 
расстается она с лабораторией, с то
варищами.

—  Я, наверное, каждый день бу
ду забегать к вам.

—  Но уже как гость, —  улы
бается Зоя Федоровна.

Они с Тамарой —  самые старые 
члены молодого- коллектива. Тамара 
шестой раз уходит сдавать экзамены. 
Она кончает третий курс заочного от
деления биолого-почвенного факуль
тета. Томского университета. А за

плечами у  нее “  фармацевтическое 
училище.

Это лето особенно беспокойное для 
Тамары. После третьего курса —  
специализация. Для заочников она 
проходит только по двум кафедрам—  
зоологии и ботаники. А Тамара хочет 
быть' биохимиком. Вся лаборатория 
приняла живейшее участие в ее судь
бе. Пошли к директору предприятия 
М. М. Немировичу-Данченко, попро
сили написать в университет письмо. 
Были сами на факультете. И доби
лись ТОГО) что Руденко разрешили 
слушать спецкурс по биохимии с оч- 
ника.чи.

Кажется, обо всем уже договори
лась, можно уходить. Но к Тамаре 
подходит Нина Афанасьева:

—  Покажи, пожалуйста, расчет 
гамма-глобулина.

Две головы надолго, склоняются 
над тетрадью. Нина только собирает
ся поступать на биофак, и подруга 
во многом помогает ей.

К экзаменам на биолого-почвенный 
готовится и Галя Михайлова, вьгауск- 
ница фармацевтического училища.

■В вузах идут экзамены. Начинают
ся они и на вечернем отделении хи
мического факультета Томского уни
верситета, где учатся Нины —  Коко
рина и Жигульская.

На работе не будет сразу троих, а 
в лаборатории всего девять человек. 
Нины имеют право на сорокадневный 
отпуск. Но ведь оставшимся товари
щам придется тяжеловато. Подумали 
они и отказались от десяти дней: 
хоть небольшое, но все-таки облегче
ние для коллектива.

... Зоя Федоровна сидит за учебни
ками. Четыре года назад она окончи
ла университет, и вот снова лекции, 
конспекты. Все идут на концерт Ген
надия Пищаева, а у  нее экзамен по 
историческому материализму: в этом 
году молодой ученый кончает еще 
один университет —  марксизма-ле
нинизма.

Есть в «Лакмусе» такое изрече
ние:

«Знание выше красоты, знание 
лучше скрытого сокровища, зна-

гея Шабалийа сделали ребятам 
подарки.

А с мая на строительную 
площадку пришли восьмиклас
сники на трехнедельную произ
водственную практику. Они ор
ганизованы в бригаду, которой 
руководит ученик 8-го класса 
Руслан Гизатулин,, Мастед.Ерге- 
ний Минеевич Глухов и брига
дир Виктор Алексеевич. Крайс- 
ман рассказали школьникам об 
организации труда, технике 
безопасности, ознакомили их со 
строительными .машинами. Ру
слан ежедневно получает за
дания от тов. Глухова, инструк
таж. В конце смены он отчиты
вается о проделанной работе, о 
дисциплине в бригаде. Коллек
тив бригады трудится с боль
шим старанием.

Нашли свое место в рабочем 
ритме и восьмиклассники, про
ходящие практику на стройке 
кинотеатра имени Максима
Горького, Начальник участка 
Вениамин Борисович Пятов сов
местно с преподавателями шко
лы тт. Курман, Сысоевой и 
другими стремится, чтобы уче
ники не только получили пред
ставление об организации
строительных работ, но и прак
тически помогли строителям.

Школьники организованы в 
две бригады. И бригадиры- 
школьники и классные руково

дители с большим вниманием 
слушают «тетю Лизу» — Ели
завету Трофимовну Адамову. 
Елизавета Трофимовна уже 
пенсионерка, но по просьбе 
В. В. Пятова пришла на пло
щадку — у нее большой опыт 
работы с молодежью, она от
лично знает, как доходчивей 
объяснить,,ту или иную опера
цию, заинтересовать ею. ,

Девочки обычно помогают 
малярам — чистят радиаторы 
отопления металлической щет
кой-кардолентой, шлифуют сте
ны наждачной бумагой, покры
вают олифой колонны вестибю
ля, готовят полы для покраски. 
С большим старанием работают 
восьмиклассницы Саша Беди- 
на, Зоя Афанасьева, Надя Жит
кова, Галя Давыдова и многие 
другие школьницы. Очень хо
рошо отзываются и строители и 
преподаватели о работе Арка
ши Гоменко, Бори Моровецко- 
го. Сережи Акинфиева.

— За три. недели трудно 
дать школьникам прочные на- 

— говорит Ве
но

мы надеемся заинтересовать их, 
дать настоящее представление 
о строительстве, познакомить с 
механизмами, приучить к труду 
и дисциплине,

Т. ЛИДИНА.

Но непонятно, зачем нужно было 
действие пьесы переносить в наш го
род.

Например, члены бригады комму
нистического труда поют такую пес
ню:

Город Томск —  не столица России,
Не курорт на морском берегу.
Но, однако, он тоже красивый,
И я жить без него не могу. j
Студенческий город роднощ
Красив ты вечерней порой...
Нам кажется, шго сделано зря. 

Бледно выглядят в спектакле брига
да ко^ммунистического труда. Все ее 
члены какие-то бесцветные, одинако
вые и приглаженные. Исключение 
составляет Лешка Забрежный, па
рень- «золотые руки», «король на 
заводе».

В. Богданов сьшрал Лешку очень 
убедительно. Честный, хороший па
рень избалован начальством. Когда 
он приходит к Мельниковой в дом 
пригласить ее в кино «для страхов
ки, чтобы не напиться», это воспри
нимается вО'Все не как приход пере
воспитавшегося «бывшего хулигана». 
Богданов— Лешка в этой сцене прав
див, несколько даже застенчив, но 
по-прежнему считает себя отпетым. 
Трогателен и искренен Лешка, когда 
узнает, что Зина Губенцова любит 
его. ^

Заслуженная артистка РСФСЕ 
Т. П. Лебедева играет роль председа
теля цехкома Полину Николаевну Ти
хонову —  человека чуткого, отзыв
чивого. Артистка и режиссер несколь
ко утрируют этот образ. Особенно-в 
сцене, когда тетя Поля помогает 
Лешке писать извинение. Сама по 
себе сцена смешная и ядовитая. Но 
ее, что называется, «пересолили».

Во многом успеху спектакля спо
собствует его оформление. Худож.ник 
В. В. Нестеров вложил в него много 
выдумки. Оформление изящно, ориги
нально и жизнерадостно.

Впрочем, и весь спектакль отли
чает жизнерадостность. И можно на
деяться, что спектакль понравится и 
жителям районов области, куда театр 
через несколько дней выезжает на 
гастроли.

Ю. РЫКУН.

По следам наших
выступлении

выки строителя, 
ниамин Борисович Пятов,

По „резиновому” 
графику

Под таким заголовком в «Крас
ном знамени» за 5 июня 1962 года 
была опубликована корреспонден
ция рейдовой бригады газеты о 
плохой организации ремонтных ра
бот на Томском мясокомбинате.

Секретарь партийного бюро мя
сокомбината тов. Ковалевский сооб
щил редакции, что корреспонден
ция была обсуждена на открытом 
партийном собрании, и критические 
замечания, высказанные в ней, при
знаны правильными.

Партийное собрание указало 
главному инженеру мясокомбина
та А. Г. Матвеевой на плохую ор
ганизацию труда и слабый конт
роль за качеством ремонтных ра
бот. На начальника отдела капи
тального строительства Ф. Н. Пу- 
зикова наложено административное 
взыскание.

Приняты меры к устранению не
достатков в организации ремонта 
оборудования и производственных 
помещений, полностью приобрете
ны недостающее оборудование и 
материалы.

ние —  спутник в путешествии по 
чужой стране, знание —  неистощи
мая си.ча. Человек без знаний —  ди
кий зверь».

Биохимики недаром обратили вни
мание на эту индийскую мудрость. 
Они учатся все. Даже те, у кого уже 
есть высшее образование: Т. Л. Ми
рютова ходит в кружок по конкретной 
экономике производства, а В. Г. Ка
занская занимается в кружке по изу
чению философии.

Сегодня телефон никому не дает 
покоя. Так и подмывает позвонить 
Татьяне Львовне, хотя звонили ей 
уже не раз.

Зоя Федоровна все же набирает 
номер.

—  Здравствуй, Витюшок!— делает 
она обходной маневр. —  Мама еще 
дома?

И сообщает всем добытые «контра
бандой» сведения.

Лаборатория готовится к торжест
ву: у  Татьяны Львовны' скоро ро
дится ребенок. Биохимики все торже
ственные события отмечают вместе.

Большой дружной семьей живет 
коллектив. Общий альбом с фотогра
фиями рассказывает о воскресных 
прогулках за город, о пахучем лесном 
чайке, о наваристой ухе на берегу 
Томи.

Но, конечно, дружба не только в 
том, чтобы вместе съездить за город 
или послушать симфонический кон
церт. Сотрудников лаборатории объе
диняет нечто более важное —  бдина- 
ковое отношение к жизни, отношение 
активное и требовательное. Биохи
миков касается все, и большое, и ма
ленькое. В Кении умирают с голоду 
дети —  все они вступают в обще
ство Красного Креста. Нужно по
мочь соседнему отделу благоустроить 
двор института —  и все выходят на 
воскресник.

Когда вернулись в Томск члены

самодеятельной комплексной экспе
диции по изучению тунгусского мете
орита, им негде было обрабатывать 
материалы. Биохимики предложили 
свои услуги, несмотря на то, что за
ниматься обработкой нужно было по 
ночам, потому что днем шла обычная 
работа. Больше месяца муфельная 
печь сжигала кусочки дерева, расте
ния, комки земли, больше месяца де
журили около нее биохимики рядом 
с «метеоригчиками».

Однажды лаборантка Ирина Вяче
славовна Аксенова, член родитель
ского комитета 4 8-й  школы, пришла 
на работу расстроенная. 8-й  «г» 
класс, в котором училась ее дочь, ру
гают на каждом собрании. Ребята 
плохо себя ведут, в первой четверти 
у них было 19  двоек.

Раньше сотрудники лаборатории 
шефствовали над домом ребенка М  1: 
рисовали зверей, делали панно, ма
стерили корзиночки для подарков, 
копали участок под малину и сморо
дину.

А теперь комсомольцы пришли в 
школу. Они хорошо знали: чтобы за
жечь, надо гореть.

Биохимики принесли школьникам 
свои обязательства ^  обязательства, 
взятые перед восьмым классом. А че
рез несколько дней ребята пришли в 
лабораторию с ответным визитом. 
«Учиться на совесть» обещали они 
шефам, «поднять коллективный уро
вень». Последнее означало, что они 
постараются быть такими же друж
ными, как их старшие товарищи.

В одну из суббот биохимики с со
трудниками других отделов поехали 
в Тахтамышевский совхоз. Взяли с 
собой и школьников. Зоя Федоровна 
прочитала лекцию на антирелигиоз
ную тему. Агитбригада дала концерт, 
который пришлось повторить для за
поздавших доярок и полеводов. Вось
миклассники тоже приняли участие 
в художественной самодеятельности.

А недавно три девочки из 8-го «г» 
пришли просить у своих шефов реко
мендации в комсомол.

Так крепнет эта дружба.
***

Что такое бригада коммунистиче
ского труда? Какой коллектив может 
считаться достойным этого звания?

Такой разговор шел зимой прошло
го года на открытом комсомольской 
собрании. А. И. Рыжий, в то время 
начальник отдела разливо-фасовочно
го цеха, говорил, что производство 
материальных благ —  едва ли не 
единственная задача бригады. Биохи
мики не согласились: это слишком 
однобокий подход к большому движе
нию за коммунистический труд. Не
ужели только лишних двадцать про
центов делают бригаду коммунистиче
ской? Нет, идейное воспитание имеет 
огромное значение. Сегодня нельзя не 
иметь личного плана участия в строи
тельстве коммунизма, нельзя не бь!ть 
высокообразованным человеком. И 
биохимики каждый час, каждую ми
нуту стараются чувствовать себя по
лезными.

Два раза в неделю, ровно в 12  
часов, сотрудники института поудоб
нее устраиваются у  своих радиопри
емников; «Чем-то сегодня порадуют 
нас биохимики?»

Все уже знают историю своего ин
ститута, историю сывороточного и 
пастеровского отделов. Но мало ли 
интересного можно узнать, если во 
вторник и пятницу включить радио в 
1 2  часов?

—  Слушайте очередную радиопе
редачу. Начинаем цикл лекций «Че
ловек коммунистического общества»,

‘ раздается голос Тамары Руденко,
Биохимики рассказывают о гряду

щем. Они— люди увлеченные, пыт
ливые— делают новую жизнь.

Н. ЗВОНАРЕВА.
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Ш М е Ж А У И А Р О А Н А Я
Я С д е л ж  

д о р о г и х  г о с т е  А
Итоги трех месяцев работы

• БУХАРЕСТ, 14 июня. 
(ТАСС). Агентство Аджерпресс 
передает:

Румынские газеты печатают 
многочисленные письма трудя
щихся, в которых они выража
ют чувства радости по поводу 
предстоящего визита советской 
партийно-правительственной де
легации во главе^с Н. С. Хруще
вым-.

Наш завод является детищем 
братского румыно-советского со
трудничества и взаимопомощи, 
пишет технолог крайовокого за
вода «Электропутере» Петре 

- Сафтой. Мне хотелось бы от 
вмени рабочего коллектива на
шего завода выразить чувства 

' дружбы и братской любви к со- 
' ветоким людям, нашим надеж- 
• ным друзьям и товарищам.

Мы помним, с какой братской 
любовью принимали в Совет
ском Союзе посланцев нашей 
страны во главе с Георге Геор- 
гиу-Деж, , заявил академик 
А.-.Ко.дарча. Нам не забыть ат
мосферы неподдельной дружбы, 
которой окружают наших р>а- 
ботников самых различных спе
циальностей; когда они бывают 
в великой стране, строящей ком

мунизм. Что касается меня лич
но, го все мои поездки в Совет
ский' Союз, контакты с совет
скими научными работниками 
дали мне, как и другим румын
ским ученым, очень многое, за 
что я и выражаю глубокую при
знательность. Вместе со всем 
народом приезду высоких совет
ских гостей радуются деятели 
науки нашей страны. Они встре
тят их словами, идущими от 
всего сердца, — «Добро пожа
ловать, дорогие гости!»

О предстоящем визите по
сланцев советского народа в 
РНР я узнал еще в Советском 
Союзе, пишет мастер завода 
электрических машин Решицко- 
го комбината Марин Попеску, 
возвратившийся недавно из 
СССР. Конструкторы и рабочие 
ленинградского завода «Элек
тросила», где я был на специа
лизации, оказали нам сущест
венную помощь в освоении прак
тических методов строительства 
турбин и гидроагрегатов, кото
рые наш завод выпускает по со
ветской документации.

Мы, рабочие Решицкого ком
бината, с радостью ждем доро
гих гостей.

ЖЕНЕВА, 14 июня. Спец. корр. 
ТАСС А. Кислов передает:

Сегодня закончилась первая фа
за работы Комитета 18 государств 
по разоружению, который объявил 
месячный перерыв в своей работе.

Естественно поэтому, что на со
стоявшемся сегодня последнем пе
ред перерывом пятьдесят шестом 
пленарном заседании Комитета 
многие делегации пожелали в той 
и.-1и и}юй форме подвести итоги 
трехмесячной работы Комитета 
18-ти по разоружению. С заявле
ниями выступили , представители 
Болгарии, CtUAi Англии, СССР, 
Канады, Чехословакии, Бирмы, 
Польши, Индии, Румынии, Мекси
ки и Эфиопии.

Напомнив о последовательных и 
настойчивых усилиях Советского 
Союза и других миролюбивых го- 
сздарств, направленных на реше
ние проблемы разоружения и при- 
ведцшх в конце концов в Женеву 
участников Комитета 18-ти, пред
ставитель СССР В. А. Зорин оха
рактеризовал вкратце международ
ную обстановку, в которой работал 
Котйптет.

Он напомнил, в частности, , что 
заседания Комитета проходили под 
нарастающий гул американских 
ядерпых взрывов в Тихом океане и

Б о л ь ш а я  п о б е д а
ПАРИЖ, 14 июня. (ТАСС). Еже

недельник «Франс нувель» опуб
ликовал статью генерального сек
ретаря Коммунистической партии 
Испании Сантьяго Каррильо о «Но
вом положении в Испании».

Иа протяжении почти двух ме
сяцев, пишет С. Каррильо, герои
ческие горняки Астурии, за кото
рыми последовали практически все 
горняки Испании, трудящиеся ме
таллургической промышленности 
Бискайи и Гипускоа, трудящиеся 
текстильной и металлургической 
п'р01мышленности и горняки Барсе
лоны, а также трудящиеся различ
ных профессий 24 испанских про
винций, проводили одну из наибо
лее выдающихся, если не самую 
выдающуюся забастовку в исто
рии рабочего движения страны.

Забастовки со всей очевид
ностью доказали глубокое разло
жение и слабость фашистского ре
жима и, наряду с этим, мощное 
возрождение революционных и де
мократических сил рабочего класса 
И народа.

Эти забастовки носили, несом
ненно, экономический и вместе с 
тем политический характер.

Первым требованием было тре
бование о приемлемой заработной 
плате. Однако наряду с этим тру
дящиеся требовали признания от
мененного в 1939 году права на 
забастовки и свободу профсоюзно
го движения.

Политический характер действий 
рабочего класса был подтвержден 
поддержкой студентов, интеллиген
ции, мелгах и средних торговцев 
и промышленников и оппозицион
ных политических партий, которые 
10  мая все,’как одна, высказались 
в поддержку забастовки. Никогда 
еще в истории Испании рабочая 
забастовка не пользовалась столь 
широкой поддержкой народа и по
литических партий, никогда она не 
приобретала столь очевидный на
циональный и демократический ха
рактер. С другой стороны, прави
тельство своими заявлениями, сво
ими действиями и — главное — 
декретом о введении чрезвычайно
го положения ясно дало понять, что 
под угрозой в сущности оказался 
сам режим.

Рабочие, указывает генеральный 
секретарь КПИ, сознательно и на
меренно придали этой забастовке 
мирный характер, н° это отнюдь 
не означает, что забастовки пред
ставляют собой, просто «пассивное 
сопротивление» режи1му. Забастов
ки были проникнуты высоким бое
вым духом, и во время этих заба
стовок, наряду с некоторыми ори
гинальными и новыми формами 
,б,орьбы, были вновь использованы 
классические формы пролетарской 
борьбы.

Объясняя далее, почему Франко 
не прибег к силе оружия для по
давления борьбы трудящихся, 
С. Каррильо отмечает, что это объ
ясняется, в частности, тем, что си
лы охраны порядка или, по край
ней мере, значительная их часть, 
безусловно, сочувствовали бастую
щим трудящимся. Правительство 
было вынуждено постоянно пере
брасывать силы охраны порядка из 
одного места в другое, оставляя их 
лишь на несколько дней в том или 
ином месте, ибо по прошествии 
двух — трех дней' устанавливались 
откровенно дружественные отноше
ния между населением и большей 
частью вооруженной полиции, а в 
некоторых случаях и вооруженной 
охраной. Армия, со своей стороны, 
осталась в казармах. Режим не ос
мелился вывести ее на улицы.

Применение кровавого насилия 
могло бы превратить забастовку в 
общенациональную, в подлинное 
восстание, что ускорило бы собы
тия 'И создало революционную об
становку в Испании.

Впервые, подчеркивает С. Кар
рильо, диктатуре пришлось сми
риться с борьбой трудящихся. Точ
нее говоря, горняки Астурии за
ставили капитулировать правитель
ство, вынудив его до возобновления 
работы опубликовать необходимый 
для повьцнения заработной платы 
декрет о цене на уголь. На лй!огих 
предприятиях было проведено зна
чительное увеличение заработной 
платы.

Рабочие на собственном' опыте 
осознали свою огромную силу. Они 
убедились, что единство и связь с 
крестьянами, студентами и широки
ми народными массами делают их

■гораздо сильнее, чем фашизм. Их 
борьба, наряду с борьбой всего на
рода, будет нарастать и усиливать
ся до тех пор, пока ненавистная 
диктатура не будет уничтожена.

В истекшие недели, говорится 
далее в статье, были доотигнуты 
значительные успехи в объедине
нии сил оппозиции, о чем свиде
тельствуют одновременно опублико
ванные оппозиционными партиями 
четыре документа, в которых отра
жены совместно определенные точ
ки зрения по некоторым основным 
вопросам.

Забастовки выявили . огромное 
влияние, которым пользуется Ком
мунистическая партия среди рабо
чего класса и трудящихся масс.

Никто, указывает С. Каррильо, 
не ставит сегодня под сомнение тот 
факт, что решающая роль в борь
бе трудящихся принадлежала Ком
мунистической партии — единст
венной партии, которая не оказа
лась застигнутой врасплох собы
тиями, предвидела эти события и 
умело и разумно ' готовила их.

События истекших недель в Ис
пании. подтвердили правильность 
предвидений, политической линия 
и тактики Коммунистической пар
тии Испании, правильность поли
тики национального примирения, 
которая положила конец раздорам 
гражданской войны и практически 
поставила рабочий класс во главе 
антифранкистских сил, подчерки
вает С. Каррильо. Апрельские и 
майские события подтвердили, в 
конечном счете, реальность мирно
го устранения диктатуры с по
мощью общенациональной заба
стовки, рекомендуемой коммуниста
ми.

В Испании сложилась новая об
становка. в условиях которой кру
шение фашистского режима пред
ставляется уже близкой перспекти
вой. Исключительно антикоммуни
стическая политика, проводившая
ся буржуазными руководителями 
и руководителями правой социал- 
демократии, привела, в конечном 
счете, не к ослаблению, а к усиле
нию влияния Коммунистической 
партии в массах, не к укреплению, 
а к ослаблению сил буржуазии и 
социал-демократии.

что в последние дни правительство 
США сделало следующий опасный 
для дела мира шаг, стремясь пе
ренести гонку ядерных вооружений 
в новую область — в космическое 
пространство.

Обсуждение в Комитете -проекта 
договора, представленного Совет
ским правительством, и схемы ос
новных положений договора, вне
сенной Соединенными Штата,ми, 
их сравнительный анализ, указал 
д.алее В. А. Зорин, выявили нали
чие серьезных расхождений, без 
устранения которых не приходит
ся говорить о возможности согла
шения. Если выделить главное, то 
существо расхождений вытекает из 
различия в подходе к коренным, ре
шающим вопросам, составляющим 
основу всеобщего-и полного раз
оружения. ,

. Подход Советского Союза и дру
гих социалистических , стран опре
деляется стремлением добиться бы
строго и радикального решения 
проблемы разоружения, без про
медления снять прежде всего угро
зу ядерной войны, висящую над го
ловами народов.

Иным представляется подход 
США и их союзников по западным 
военным бло1кам, продолжал 
В. А . Зорин. Мы не будем гово
рить о Франции, хотя отказ фран
цузского правительства участво- 
■вать в переговорах достаточно 
красноречиво выражает отношение 
влиятельных государств блока 
НАТО к проблеме, волнующей всё 
человечество. ̂  Однако и те запад
ные державы,' представители кото
рых находятся в Комитете, ведут 
дело так, что возникают все новые 
барьеры на пути к соглашению о 
всеобщем и полном разоружении.

Всеобщее и полное разоружение 
не может быть осуществлено без 
договора с твердыми обязатель
ствами, с определенным сроком, с 
гарантированным безостановочным 
переходом от этапа к этапу. США 
выступают против таких важней
ших условий договора. Без запре
щения и полной ликвидации ядер- 
ного оружия не может быть всеоб
щего и полного разоружения. 
США, однако, не готовы принять 
таких обязательств.

В прямой связи с этим, продол
жал В. А. Зорин, находится и по
зиция США, равно как и Англии, 
по вопросу о прекращении испыта
ний ядернО’Го оружия. Напомнив в 
этой связи об инициативе, прояв- 
лешюй нейтралистскими странами 
— членами Комитета, внесшими 
меморандум, который представля
ет собой достаточную компромис
сную основу для соглашения о пре
кращении испытаний ядарного ору- 
;кил, представитель СССР заявил: 
Советский Союз, искренне стре
мясь к соглашению, принял еще 
19 апреля содержащиеся в мемо
рандуме предложения в качестве 
основы переговоро-к', и договорен
ность уже была бы достигнута, ес
ли бы западные державы со своей 
стороны согласились с предложе
ниями нейтралистских государств, 
не настаивали бы на своих старых 
неприемлемых требованиях о соз
дании международной системы 
контроля с обязательной инопекци-

\
Соглашение невозможно, отме

тил он далее, когда одна из сторон 
ищет для себя военных преиму
ществ, пытается сохранить до кон
ца всего разоружения не только 
средства ядерного нападения, но и 
плацдармы агрессии, иностранные 
военные базы на чужих территори
ях, вблизи территорий своих парт
неров. Такое стремление явно про
ступает в программе мероприятий, 
во всей позиции США.

Даже в таком сравнительно прю- 
стом деле, как запрещение пропа
ганды войны, когда мы выдвинули 
предложение, чтобы декларация 
п{ютнв пропаганды войны носила 
характер действенного документа, 
осуждающего призывы к превен
тивной ядерной войне, реваншист
ские выступления, колониальные 
войны и налагающего определен
ные обязательства на государства, 
мы встретились с категорическим 
Отказом Соединенных Штатов, ска
зал В. А. Зорин. Это было еще од
ним штрихом, показывающим ис
тинное направление политического 
курса, которому следуют Соединен
ные Штаты и их союзники. Но та
кой курс не сулит и не может су
лить успехов. Он не может приве
сти ни к чему хорошему для дела 
мира. Он может лишь повести к 
дальнейшему обо>стрению отноше
ний между государствами, еще бо
лее углубить пропасть недоверия 
между ними и подготовить почву 
для военных конфликтов, послед
ствия 'которых не могут не быть 
катастрофическими для многих 
стран и народов.

Те, кто. искренне стремится к 
созданию нормальных условий в 
мире, кто хочет покончить с гон
кой вооружений и избавить народы 
от бедствий чудовищной атомной 
войны, заявил В. А. Зорин в за
ключение, должны сделать все для 
того, чтобы события пошли в ином 
направлении.

Аналогичная оценка итогов ра
боты Комитета прозвучала и в ря
де других выступлений на сегод
няшнем заседании. Вместе с тем 
большинство выступавших подчер
кивало, что делегации должны ис
пользовать , перерыв в работе Ко- 
лгатета для того, чтобы тщательно 
обдумать точки зрения, высказан
ные в ходе дискуссий, и сделать из 
этого надлежащие выводы. Пред
ставители западных держав, за
явил, в частности, делегат Болга
рии, должны учесть мнения, выска
занные большинством участников 
совещания, и пересмотреть в этой 
связи представленную Соединенны- 
:viH Штатами схему основных поло
жений договора о всеобщем и пол
ном разор.5'жении. Это, подчеркнул 
он, позволило бы после перерыва 
достичь соглашения о всеобщем и 
полном разоружении' в самый ко
роткий срок.

Выступивший в конце заседания 
председательствовавший сегодня 
представитель Эфиопии пожелал 
членам Комитета «плодотворного 
перерыва» и выразил им благодар
ность за сотрудничество.

На этом сегодняшнее пленарное 
заседание Комитета 18 государств 
по разоружению закрылось. Следу
ющее пленарное заседание Комите
та состоится в Женеве 16 июля 
1962 года.

На турнире претендентов
КЮРАСАО, 14 июня. (ТАСС). 

В 21-м туре шахматного турнира 
претендентов- встречи Бенко — 
Геллер и Таль — Корчной закон

чились вничью. Партия Филип — 
Петросян после пятичасовой борь
бы-отложена. Встреча Кереса с 
Фишером не состоялась ввиду бо
лезни Кереса.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА 
16 июня — «Шельменко-ден- 

щик».
Начало в 7 час. 30 мин. вечера. 

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Команди
ровка». Сеансы: 9, 10-45, 12-30,
2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15. 11. Зеле
ный зал — «Сигналы над горо
дом». Сеансы: 10, 12, 1-45, 3-30,
5- 15, 7, 8-45, 10-30.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Рокко и его 
братья» (вторая серия). Сеансы: 9, 
10-50, 12-45, 2-40, 4-35, 6-30, 8-25,
10- 20. Дети до 16 лет не допуска
ются. Зал кинохроники — «За рам
пой — Америка». Сеансы: 6 . 7-15. 
Художественный филь.м «Безмол
вные следы». Сеансы: 9-40, 11-20, 
1, 2-40, 4-20, 8-30, 10-10. Дети до 
16 лет не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Белый пудель». Сеансы; 10,
11- 15, 12-30, 1-55. «Сын полка».
Сеансы: 3-20, 4-55, 6-30, 8-05,
9-40.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Рокко и его 
братья» (первая серия). Сеансы: 
9, 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 
9, 10-30. Малый зал — «Дело Ру
мянцева». Сеансы: 1-10, 3-05. 5,
6- 55, 8-50, 10-45. Для детей — 
«Сампо». Сеансы: 9-30, 11-20.

Кинотеатр городского сада — 
«Безмолвные следы». Сеансы: 12, 
1-45, 3-30, 5-15, 7, 8-45, 10-30.

Дом культуры ГРЭС-И—^«713-й 
просит посадку». Сеансы: 3, 5.

Клуб железнодорожников (стан
ция Томск-П) — «Маскарад». Се
ансы: 4, 6 , 8 , 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Операция «Гляйвиц». 
Сеансы: 6, 7-30, 9. Дети до 16 лет 
не допускаются,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 16 июня 

18.30. Для детей младшего воз
раста. Фильм «Выше неба». 19.00. 
«Делать больше сегодня -— это зна
чит завтра иметь больше». Выступ
ление заведующего сельскохозяй
ственным отделом обкома КПСС 
И. А. Ярышева. 19.10. Играют вы
пускники Томского музыкального 
училища. 19.20. «Неделя пяти кон
тинентов». Международный обзор 
событий. 19.30. Выступление соли
стки Пражской национальной опе
ры Стефании Петровой. 19.45. Те
левизионные новости. 20.00. «Соба
ка на сене». Спектакль Новосибир
ского драматического театра «Крас
ный факел».

Общему отделу облисполкома 
требуются секретари приемной и 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, второй этаж, 
комната № 8. 2 — 1

Типографии № 2 облполиграфиз- 
дата на временную работу требу
ются корректоры, ученики-резчики.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Ленина, 66.

Томский ордена Трудового 
Красного Знамени завод режу
щих инструментов производит на
бор рабочих и учеников в произ
водственные цехи по специально
стям: токари, шлифовщики, фрезе
ровщики, заточники, сварщики, 
правщики, прокатчики, калильщи
ки, отрезчики, сверловщики, поли
ровщики, револьверщики, литей- 
щики-.формовщики, слесари-мон
тажники, электромонтеры 3 —4-го 
разрядов и радиотехники.

Завод Гарантирует обучение 
граждан, принятых учениками, по 
избранной специальности, а при 
дальнейшей работе — повышение 
квалифика ции.

Здесь же требуются рабочие и 
техник-строитель на капитальный 
ремонт.

Обращаться: г. Томск, улица 
Учебная, 37-а, 3-й этаж, отдел 
кадров. 4 — 2

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!

Подписка на областную газету «КРАСНОЕ ЗНАМЯ» на вто
рое полугодие 1962 года ПРИНИМАЕТСЯ ДО 26 ИЮНЯ.
Подписка принимается всеми конторами и отделениями свя

зи, уполномоченными «Союзпечати», почтальонами, обществен
ными распространителями на заводах, фабриках, стройках, в 
леспромхозах, совхозах, колхозах, учебных заведениях и учреж
дениях.

Облсоюзпечать.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в пятницу, 29 июня 1962 г., в 9 час. утра, в 
аудитории № 209 главного корпуса на заседании объединенного 
межвузовского совета по присуждению ученых степеней по фи
зико-математическим наукам (механика и математика) при Том
ском государственном университете состоится

ЗАШ;ИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соискание ученой степени кандидата фи
зико-математических наук) сотрудниками Томского университе
та В. В. Черниковым на тему: «Экстремальные задачи на неко
торых классах аналитических функций с вещественными коэф. 
фициентами» и Е. Т. Ивлевым на тему: «Проективно.диффе.
ренциальная геометрия пар линейчатых многообразий трехмер
ного пространства».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

т о м с к и й  ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в субботу, 30 июня 1962 г., в 9 час. утра, в 
аудитории № 209 главного корпуса на заседании объединенного 
межвузовского совета по присуждению ученых степеней по фи
зико-математическим наукам (механика и математика) при Том
ском государственном университете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленной на соискание ученой степени кандидата фи
зико-математических наук, сотрудником Томского университета 
Р . М. Малаховской на тему: «Некоторые вопросы операционного 
исчисления на основе понятия обобщенной функции».

С диссертацией можно ознакомиться в 
университета.

научной библиотеке

ш

■
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Тринадцать лет трудится на Томском заводе режущих инструментов 
слесарь-инструментальщик высшего разряда Иван Михайлович Пуду« 
ков. Он член бригады, борющейся за звание коллектива коммунистиче
ского труда, ежедневно на 3 5 —40 процентов перевыполняет сменные 
нормы. Качество изделий, которые проходят через его руки, всегда от
личное. Свой личный семилетний план Иван Михайлович решил вьшол- 
нить за пять лет.

На снимке: слесарь-инструментальщик И. М. Пудуков.
Фото с .  Семеиова,

Н О В О С Т И  А П Н
П О Д З Е М Н Ы Й  

д Л Е К Т Е О Т Р А К Т О Р
Мощный гусеничный трактор 

создали конструкторы Челябин
ского тракторного завода. Он 
предназначается для шахт и 
рудников, где нельзя использо
вать обычный трактор из-за вы- 

I хлопных газов и большого шу- 
й ма, сопровождающих его рабо- 
й 'т у .

Новую машину питает элен- 
„ трйчество. Она снабжена взры- 
g  вобезопасным мотором, не даю- 
( щим искр. Электротрактор ста- 

g  нет надежным помощником гор- 
к няков. Он сможет работать в 
Н боновых штреках, где нет от- 
^  ветвлений подземных железных' 
1 дорог. Трактор будет использо

ван и как -тягач, и как бульдо
зер.

Испытания показали, что под
земный электротрактор успеш-« 
но работает также на поверхно- g  
спи: при постройке желе-зных g  
дорог и гидростанций. Особенно я  
перспективно применееие его в g  
сельском хозяйстве. С помощью g  
навесных орудий электротрак- g  
тор выполняет около 12 0  видов g  
полевых работ. Кроме того, ei 
электрическая схема позволяетg  
в дальнейшем использовать g  
устройства для автоматического g  
управления машиной с диспет-g  
Черского пункта. ^

Рентген макромира
в  павильоне Академии наук 

S СССР на Выставке достижений 
% народного хозяйства в Москве 
I  демонстрируется установка для 
I  изучения структуры твердых 
I  тел. методом рассеяния рентге- 
I  новых лучей при малых углах, 
g  Неоднородности, которые име- 
g  ются в твердом теле, рассеива- 
g  ют рентгеновы лучи. Зависи- 
g  мость силы рассеянного излуче- 
g  ния от угла рассеяния позволя

ет определить размеры, прир 
ду, форму, расположение 
ориентацию неоднородностей. Э 

Установка помогает «уви-и 
деть» самые мельчайшие скры- g  
тые разрушения любого веще- К 
ства. С ее помощью можно соз- '* 
дать сверхпрочные материалы, В 
в том числе и металлы, лишен- g  
ные трещин и других дефектов.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОГО' ОБРАЗОВАНИЯ 

ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ В УЧИЛИЩА:

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 1 (г. Томск, улица Крылова. 
27) готовит: обмотчиков электрических машин, слесарей по ре
монту промышленного оборудования, слесарей-инструменталь- 
щиков, токарей, контролеров отдела технического контроля.

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 (г. Томск, проспект имени 
В, И. Ленина, 181) готовит: радиомехаников, операторов поч
товой связи, монтеров связи, киномехаников, радиомонтажни
ков.

ГОРНОПРОМЫШЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ № 1 (г. Томск, пе
реулок Подгорный, 11) готовит: токарей, слесарей по ремонту 
промышленного оборудования, электрослесарей и формовщиков- 
литейщиков.

РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 (г. Томск, Северный горо
док, корпус.-№ 10 ) готовит: наладчиков токарных автоматов, 
токарей, слесарей по ремонту промышленного оборудования и 
слесарей-инструментальщиков.

РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ № 3 (поселок Самусь Томско
го района), РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ № 4  (поселок Моря- 
ковка Томского района) готовят: судовых машинистов, рулевых 
столяров, кочегаров-котельщиков и котельщиков-судокорпусни- 
ко-в-элекгрооварщиков.

РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ № 5 (г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 10) готовит: слесарей по ремонту автомобилей 
электромонтеров сельской электрификации.

СТРОИТЕЛЬНОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 (г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 18) гото1вит: каменщиков, штукатуров. слесаоей- 
сантехников.

УЧИЛИЩЕ № 8 (г. Асино, улица Тельма
на, 4о) готовит: столяров, плотников, штукатуров, каменщиков.

В училища принимается молодежь: в технические — в возра. 
сте 15 25 лет, с, образованием 8— 10 классов, в ремесленные 

15 17,5 лет, с образованием 7 — 8 классов, в строительные
— 15— 17 лет, с образованием 6 — 7 классов.

Ремесленные училища №№ 3, 4 и строительное училище 
Л'Ь 8 иногородним учащимся предоставляют общежитие.

Учащиеся ремесленных и строительных училищ обеспечива
ются питанием, форменнйм обмундированием и спецодеждой: 
успевающим учащимся технических училищ выплачивается 
стипендия.

Поступающим необходимо представить: свидетельство о рож
дении, документ об образовании, справку с места жительства, 
справку о состоянии здоровья, заявление и 4 фотокарточки 
(размером 3X 4 см). Паспорт предъявляется лично.

Начало занятий— 1 сентября 1962 г. Срок обучения, в зави
симости  ̂от профессии, от 1 года до 3 лет.

За справками по вопросам приема обращаться в училища.
Областное управление профтехобразования.

Гр-н Акулов Михаил Михайлович 
возбуждает дело, о расторжении .бра
ка с гр-кой Акуловой Эммой Иванов
ной, проживающей в г. Томске, пере
улок Пионерский 16.

,Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Гомершмидт Валентина Пет
ровна. прошивающая в г. Томске, пе
реулок Соляной, 46, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Гомер- 
шмидтом Виктором Филипповичем 
проживающим в г. Томске, улица 
Пушкина, 66.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Гаврилова Таисия Ивановна, 
проживающая в г. Томске, улица Со
ветская, 67, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Гаврило
вым Леонидом Дементьевичем, про
живающим в г. Томске, улица Гого
ля 23.

Дело будет расематриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Незаметдинова Любовь Ники
тична, проживающая в г. Томске, воз
буждает дело о раеторжении брака с- 
гр-ном Незаметдиновым Гельманом 
Валиахметовичем проживающим в 
г. Томске,- улица Большая Подгор
ная, 201.

Дело будет рассматриваться в Т̂ом- 
ском городском народном суде.
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